
ДЕШЕВЫЕ ЛЕКАРСТВА 
ЛЕЧАТ НЕ ХУЖЕ ДОРОГИХ

www.mirnov.ru

TV
программа

29 октября - 
4 ноября

23 октября 2018 г.  №44(1296)

Светлана СВЕТЛИЧНАЯ:
ПОЦЕЛУЙ БЕЛЬМОНДО 
НЕ ЗАБУДУ НИКОГДА!

КТО «СВЕРЛИТ ДЫРЫ» 
В РОССИЙСКОМ 
КОСМОСЕ?

стр. 6

стр
. 9

ЧТО ЖДЕТ 
РОССИЮ?
ЧТО ЖДЕТ 
РОССИЮ?

Алена ПОЛЫНЬ:Алена ПОЛЫНЬ:

КУИНДЖИ 
ПО ЛЕВЫМ 
БИЛЕТАМ стр. 11

стр. 25

стр. 22

ВСЕМ 
СМЕРТЯМ 

НАЗЛО
стр. 8

FO
TO

LI
A

FO
TO

LI
A

ЗА МИКРОКРЕДИТЫ
ТЕПЕРЬ МОГУТ ОТОБРАТЬ 
КВАРТИРУ

стр. 5

«КОШКОМАТ» 
ДЛЯ БЕЗДОМНОЙ 
МУРКИ стр. 10

Ф
О

ТО
 И

З
 Л

И
ЧН

О
ГО

 А
Р

ХИ
В

А 
М

. К
И

Р
ЕЕ

В
О

Й
Ф

О
ТО

  В
. Т

АР
АК

АН
О

В
А



ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК “МИР НОВОСТЕЙ”
Главный редактор - Н.А. Кружилин.
Первый зам. гл. ред. - А. В. Авдонин.
Зам. гл. ред.: В.П. Полевой, П.И. Канардов, 
М.Н. Игуменова, С.А. Куцуляк.
Отв. секретарь - К.Л. Надбитова.
Учредитель: АНО “Редакция газеты “Мир новостей”.

Подписной индекс в объединенном каталоге 
“Пресса России”, том 1 - 31913

Фотоматериалы: 
Fotodom, Reuters,

РИА “Новости”, 
ТАСС, AFP, 

Photoxpress, 
Russian Look,
Global Look,

Personastars,
East News.

ЦЕНА В РОЗНИЦУ - СВОБОДНАЯ. 
Онлайн-подписка на сайтах.

Рукописи не рецензируются и не возвращаются.

Рег. ПИ № ФС77-47273 от 11.11.11 в Федеральной службе 
по надзору за соблюдением законодательства в сфере массовых 
коммуникаций и охране культурного наследия.
Отпечатано: ЗАО “Прайм Принт Москва”, 141700, Московская обл.,
 г. Долгопрудный, Лихачевский проезд, д. 5В  
Телефон типографии: 8(495) 789-45-25. Зак. №2892.
Время подписания: по графику - 21.00; фактически - 21.00.
Заказчик: ООО “Пресс-Тейпинг”, 129090, г. Москва,ул. Щепкина, д. 25/20.

За материалы, 
помеченные 

как “на правах 
рекламы”, 
редакция 

ответственности 
не несет.

Адрес редакции: 129090, Москва, 
Спасский тупик, дом 6, стр.1.
E-Mail: mirnov2000@mirnov.ru; тел. редакции: 8(499)975-25-31,
тел. рекламного отдела: 8(499) 975-22-50, 975-25-42, 
975-21-60, 975-23-27, 975-20-74; 
отд. распространения: 8(499) 975-22-03; 
PR-отдел:8(925)505-13-34, press@mirnov.ru; 
отд. подписки: 8(499)975-38-03;  
www.mirnov.ru

Использование 
опубликованных материалов 

без письменного разрешения 
редакции воспрещается. 

За точность фактов и 
достоверность информации 

ответственность 
несут авторы.

ОБЩИЙ ТИРАЖ 503 ТЫС. ЭКЗ.
ИНТЕРНЕТВЕРСИЮ ГАЗЕТЫ 

СМОТРИТЕ НА САЙТЕ WWW.MIRNOV.RU

12+ http://vipishi.ru или https://podpiska.pochta.ru

2 СОБЫТИЯ  ФАКТЫ  КОММЕНТАРИИ 44(1296) 
23 октября 2018 года

www.mirnov.ru

Более 3 трлн рублей составляют секретные и совершенно секретные расходы в проекте федерального 
бюджета на 2019 год, утверждают эксперты из Российской академии народного хозяйства и государственной 
службы (РАНХиГС) и Института Гайдара. Их объем достигает 16,9% от всех расходов на следующий год, или 
2,9% ВВП. Авторы заключения на проект отмечают, что подобная практика прямо противоречит закону о госу-
дарственной тайне, который допускает секретность только для расходов «в области разведывательной, контр-
разведывательной и оперативно-розыскной деятельности, а также в области противодействия терроризму».ЦИФРА НЕДЕЛИ

3 трлн
рублей

В нынешнем году уровень бедности в 
стране снизится до 11%. По сравнению с 
прошлым годом - было 13,2% - это станет 
хорошим шагом к светлому будущему, так 
считают в Минэкономразвития.

Энтузиазм чиновников от эконо-
мики понятен: в майском указе пре-
зидент потребовал вдвое сократить 
в России бедность к 2024 году. Мало 
кто во власти знает, как решить 
эту задачу, но рапортовать-то надо. 
Вот и появляются такие прогнозы, 
хотя Росстат официально заявляет: 
в первом полугодии численность 
граждан с доходами ниже прожи-
точного минимума (то есть бедных) 
составила около 20 млн человек, 
или 13,6% от всего населения.

Где же спецы Минэкономраз-
вития углядели грядущий позитив 
нынешнего года, если реальные 
доходы населения снизились и в 
августе (на 0,9%), и в сентябре (на 
1,5%)?

«В этом году уже состоялась 
индексация зарплат бюджетни-
ков, которая чаще всего затраги-
вает нижнюю социальную стра-
ту», - уточняет главный экономист 
Альфа-банка Наталия Орлова. А 
с мая повышен минимальный раз-
мер оплаты труда до прожиточного 
минимума трудоспособного насе-
ления. Иными словами, правитель-
ство уже использовало главные и 
самые очевидные ресурсы борьбы 
с бедностью, но изменений к луч-
шему не наблюдается.

В связи с этим экономист Оксана 
Дмитриева полагает, что достичь в 
нынешнем году заявленного Мин-
экономразвития показателя мож-
но лишь манипуляцией данными 
статистики или какими-то другими 
фокусами в подсчетах. «Во всем 
мире уровень бедности определя-
ют по средним доходам населения, 
и бедными считаются граждане, у 
которых доход в два раза ниже это-
го уровня, - уточняет О. Дмитриева. 
- В России же две трети населения 
имеют доходы ниже прожиточного 
минимума, а прожиточный мини-
мум - это некая условная «счетная» 
единица».

В Новосибирской области пенси-
онерка, ошарашенная повышением 
прожиточного минимума на целых 
89 рублей(!), принесла региональ-
ному министру труда «подарочный 
набор» указанной стоимости: хозяй-
ственное мыло, бельевую веревку, 
спички и пачку соли. Дескать, живи-
те, и ни в чем себе не отказывайте!

А потом «раскололся» и Алексей 
Кудрин, признавшись на заседании 
РСПП, что бедность в России очень 
большая и он не понимает, как сни-
зить ее на 50%. Невольно ткнул 
носом своих коллег-чиновников в 
кривое зеркало, в котором отража-
ются их бредовые представления о 
жизни граждан.

Алексей Воробьев

Ведомство направило 
на рассмотрение прави-
тельства законопроект, 
предусматривающий воз-
можность выращивать в 
России наркосодержащие 
растения для производ-
ства сильнодействующих 
лекарств. Документ бодро 
поддержали в Минюсте 
и Минздраве, получены и 
нужные заключения Ин-
ститута законодательства 
и сравнительного правове-
дения при Правительстве 
РФ.

Не исключено, что их 
вдохновляло практически 
полное отсутствие отече-
ственного сырья, из кото-
рого фармацевтическая 
промышленность готовит 
соответствующие препара-
ты: сегодня Россия импор-
тирует 100% субстанции 
для выпуска наркотиче-
ских лекарств, закупая их 
у тех стран, где легализо-
вано выращивание того 
же опийного мака. У нас 
запрет на культивацию та-
ких растений был введен 
в 1987 году, судя по всему, 
на волне затеянной Миха-
илом Горбачевым антиал-

когольной кампании. Тогда 
самые яростные борцы с 
зеленым змием - секрета-
ри ЦК КПСС требовали 
уничтожить по всей стране 
даже виноградники, похо-
же, под горячую руку попа-
ли посевы опийного мака и 
прочее...

В результате уже как 
тридцать лет наши фар-
мацевты работают на 
привозном сырье. Правда, 
в 2007-м постановлением 
правительства разреше-
но было культивировать 
коноплю, но не ради ле-
карств - исключительно 
в промышленных целях. 
Сейчас позиция властей 
меняется, и поводом для 

этого, вероятно, стал со-
всем свежий отказ Вели-
кобритании (с 12 октября) 
поставлять в Россию бри-
танские опиаты для произ-
водства обезболивающих 
препаратов. Что очень 
похоже на месть за мифи-
ческое «отравление Скри-
палей». Или в Лондоне во-
образили, что в РФ варят 
из их опиатов химическое 
оружие...

Инициатива Минпром-
торга, судя по всему, будет 
правительством одобрена. 
Перейти на отечественные 
субстанции для опиоидных 
обезболивающих планиру-
ется с 2019 года. Законо-
проект предусматривает 

и меры контроля за план-
тациями, но ряд экспертов 
относится ко всей затее 
скептически.

Согласно отчетам спец-
служб за 2016 год и первое 
полугодие 2017 года, на 
долю России приходится 
пятая часть мирового обо-
рота героина. Почти 18 
млн граждан пробовали 
или употребляют нарко-
тики время от времени, а 
около 7 млн - постоянно. 
По мнению специалистов, 
тенденцию к росту опре-
деляют депрессивные 
настроения в обществе, 
связанные с социально-
экономическим кризисом. 
И когда есть спрос на зе-
лье, легальные посевы 
опийного мака будет труд-
но удержать за колючей 
проволокой, особенно при 
высоком уровне корруп-
ции и низкой эффективно-
сти правоохранителей. Не 
иссякают уголовные дела 
на полковников и генера-
лов...

Если же учесть, что для 
выращивания наркосодер-
жащих растений больше 
подходят южные регионы, 
где все указанные пробле-
мы проявляются гораздо 
острее, становится совсем 
скверно. Поскольку стро-
гий государственный кон-
троль - это сейчас не наше. 
Даже при сборке космиче-
ских ракет.

Лаврентий Павлов

Депутаты собра-
лись заказать... ис-
следования, посвя-
щенные пенсионной 
реформе. Ну то есть 
помахать кулаками 
после драки!

Скажем, фракцию 
«Единая Россия» ин-
тересует «практика 
правового регули-
рования в регионах 
льгот и гарантий 
граждан старшего по-
коления с учетом по-
вышения пенсионно-
го возраста», а также 
«пути законодатель-
ного обеспечения ре-
ализации принципов 
адресности и нужда-
емости при проведе-
нии социальной поли-
тики». «Справедливой 
России» хотелось бы 
узнать, как работают 
зарубежные пенсион-
ные системы.

Допустим, будут 
получены ценные 

данные. Но удастся 
ли их использовать в 
законотворчестве? 
Закон-то уже принят 
и 1 января вступит 
в силу. И вот здесь 
первая странность. 
Документ реально 
заработает (при на-
ших темпах!) только 
где-то к следующей 
осени, а в Госдуме 
уже озабочены или 

опасаются - почти 
по Фрейду, - что при-
няли нечто... не то? 
Поскольку, когда 
принимали, имелись 
результаты соцопро-
сов, что от 80 до 90% 
граждан категориче-
ски против реформы. 
Цифры маленькими 
показались?! Или 
не поверили им де-

путаты, решили, что 
чьи-то происки?! Но 
почему сами не за-
казали опросы своим 
надежным и прове-
ренным социологам 
ДО, а не ПОСЛЕ го-
лосования за рефор-
му?

Судя по всему, не 
до того было, чтобы 
выяснять мнение на-
селения. Но какой 

смысл тогда выяс-
нять его через год? 
Обстоятельства из-
менились?

Смысл возник вне-
запно на заседании 
правительства, где 
присутствовал пре-
зидент. «При плани-
ровании пенсионной 
реформы правитель-
ство исходило из того, 

что будет положи-
тельный финансовый 
результат в течение 
нескольких лет от 
этих мероприятий. Но 
после принятия пре-
зидентских поправок 
стало ясно, что не 
будет никакого дохо-
да, а, наоборот, пра-
вительство должно 
будет профинансиро-
вать президентские 
поправки», - весьма 
резко сформулировал 
Владимир Путин. Это 
прозвучало упреком 
и премьеру, и перво-
му вице-премьеру А. 
Силуанову: мол, вы 
сначала проанализи-
руйте и просчитайте 
все варианты, а потом 
уж беритесь рефор-
мировать.

Президентские по-
правки были едва ли 
не последним шансом 
смягчить конфликт 
власти с гражданами, 

но оказалось, что сто-
имость этих попра-
вок - полтриллиона 
рублей, которые те-
перь искать и искать 
в бюджете.

Вот она, самая бы-
страя и самая мень-
шая цена недомыслия, 
которое допустило 
правительство при 
запуске пенсионной 
реформы. Реальная, 
долговременная цена 
даст о себе знать 
позже. Поможет ли 
министрам урок, пре-
поднесенный прези-
дентом? Вряд ли. А 
вот депутаты, кажет-
ся, быстро смекнули 
«подложить солом-
ки», задним числом 
заказав некие иссле-
дования. Потратят 
на них еще десятки 
миллионов казенных 
денег, точнее, народ-
ных...

Павел Максимов

О ЦЕНЕ НЕДОМЫСЛИЯ

БЕДНОСТЬ 
в кривом 
зеркале Совет Госдумы принес нам некое откровение! Каза-

лось бы, рядовое событие - утвердили программу 
научно-экспертной работы. Но как бы не так!

Соцопросы свидетельствуют, 
что наши граждане жаж-
дут перемен. Чем дальше, 
тем больше. Руководители 
Минпромторга решили пойти 
навстречу веяниям и разраз-
ились, как говорится, креати-
вом...

Сначала считают, 
а потом реформируют

Опийные поля могут стать нормой для РФ?

ОПИЙНЫЙ МАК: 
на волю по амнистии
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Правительство реши-
ло усилить контроль за 
расходованием средств 
материнского капитала, 
предназначенных для 
улучшения жилищных ус-
ловий. Соответствующий 
законопроект на минув-
шей неделе был направ-
лен в Госдуму.

Судя по всему, нарушений 
в этой сфере действительно 
хватает. Самые распростра-
ненные виды мошенниче-
ства с маткапиталом назвали 
эксперты Общероссийского 
народного фронта (ОНФ), 
которые провели соответ-
ствующее исследование. 
Например, нередко жилье 
покупается по завышенной 
стоимости. Для подобных 
сделок обычно используют 
аварийную или ветхую недви-
жимость. Ее делят на части и 
продают по стоимости, рав-
ной размеру материнского 
капитала. После совершения 
сделки продавец (риелтор) 
отдает деньги покупателям 
за вычетом своего гоно-
рара. Эксперты ОНФ под-
черкивают: приобретаемая 
недвижимость не улучшает 
жилищных условий семьи и 
противоречит закону.

Кстати, за преступления 
с маткапиталом ответствен-

ность наступает по статье 
159.2 Уголовного кодекса РФ 
«Мошенничество при полу-
чении выплат». Нарушите-
лям грозит штраф (от 120 
тыс. до 1 млн рублей) или ли-
шение свободы (от 4 месяцев 
до 10 лет).

Автор исследования ОНФ 
Елена Гринь считает, что от-
ветственность за махинации 
с маткапиталом следует уже-
сточить, а также пора внести 
в законодательство норму, за-
прещающую приобретать на 
средства маткапитала ветхое 
и аварийное жилье.

Что ж, возможно, за про-
тивозаконные операции с 
маткапиталом станут на-
казывать строже. Однако 
возникает вопрос: всегда ли 
люди, пускающиеся во все 
тяжкие с получаемым от 

государства пособием, ру-
ководствуются лишь мошен-
ническими наклонностями? 
Взять хотя бы то же самое 
некачественное жилье. А 
если у семьи возникает си-
туация, когда жить вообще 
негде? Купить добротное 
жилье за 453 тыс. рублей (ны-
нешняя сумма маткапитала) 
при теперешних заоблачных 
ценах на квадратные метры 
нереально.

Исследователи из Высшей 
школы экономики (ВШЭ) 
пришли к выводу, что мате-
ринский капитал не может 
улучшить жилищные условия 
почти для половины много-

детных семей в России. Меж-
ду тем именно эта категория 
граждан России самым отча-
янным образом нуждается в 
дополнительной площади. По 
данным экспертов ВШЭ, се-
годня примерно у 50% россий-
ских домохозяйств с детьми 
количество квадратных ме-
тров на одного проживающе-
го составляет менее 15. В Рос-
сии, как известно, все еще не 

установлена единая соци-
альная норма жилья, 
однако большинство 
регионов при опреде-
лении нуждающихся 
в улучшении жилищ-
ных условий исходят 
как раз из показателя 
15 кв. м. Но ведь зача-
стую семьи ютятся на 

куда меньших площадях. Да 
при такой скученности рай им 
и в шалаше может показать-
ся, а уж на квадратных метрах 
пусть даже под худой, аварий-
ной, но все-таки крышей - тем 
более. Как говорится, не до 
жиру...

Однако, как показало ис-
следование ВШЭ, почти по-
ловина российских семей не 
может улучшить жилищные 
условия даже при получении 
материнского капитала. У 
46% семей нет других источ-
ников средств на первона-
чальный взнос и дальнейшие 
выплаты, причем за послед-

ние несколько лет доля таких 
семей выросла на 4%. Лишь у 
7,5% семей средств с учетом 
маткапитала достаточно для 
того, чтобы улучшить жи-
лищные условия.

По мнению экспертов, 
вплотную приблизиться к 
решению проблемы нехват-
ки жилплощади помогли бы 
программы льготной аренды 
жилья. Однако арендовать 
жилье на средства маткапи-
тала запрещено.

Приходится констатиро-
вать, что программа матка-
питала не столько разрешает, 
сколько запрещает. Набор 
того, что может позволить 
себе семья на эти деньги, не-
велик. Кроме улучшения жи-
лищных условий можно еще 
потратить госсредства на об-
разование детей. Но ведь до 
того момента, когда ребенок 
пойдет в школу или решит по-
ступать в вуз, пройдут годы. 
К тому времени инфляция 
обесценит и без того весьма 
скромные средства маткапи-
тала. К тому же детей надо 
кормить, одевать, лечить. Все 
это обходится недешево. Так 
почему бы не выдавать всю 
сумму маткапитала на руки? 
Пусть семьи тратят эти деньги 
по своему усмотрению. Тогда, 
глядишь, и мошенничество с 
маткапиталом прекратится.

Георгий Палашевский
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МАТКАПИТАЛ НАДО ВЫДАВАТЬ НА РУКИ

Если верить специалистам Счетной палаты РФ, 
то нас ожидает «новогодний подарочек» в виде 
повышения цен на бензин. Оно произойдет 
«пока весь город спит» - 1 января 2019 года.

В Счетной палате 
изучили проект бюдже-
та на 2019-2021 годы и 
подтвердили то, что мы 
с прискорбием, про себя, 
осознавали еще весной 
во время серьезного 
роста цен на топливо: 
увеличение акцизов на 
бензин в полтора раза, 
запланированное на 
1 января будущего года, 
снова запустит гало-
пирующий рост цен на 
бензин. Понятно, что 
кроме традиционного 
возмущения всех авто-
любителей страны нас 
ждет и не менее тради-
ционное в таких случаях 
повышение цен на това-
ры, услуги и рост тари-
фов. Насколько? Дума-
ется, что существенно, 
потому что счетоводы 
из СП РФ говорят: си-
туация потребует «при-
нятия дополнительных 
компенсационных и 
сдерживающих мер».

В связи с грядущим 
новшеством вспомина-
ется июльское сниже-
ние акцизов на бензин, 
когда массовое народ-
ное возмущение выну-
дило правительство РФ 
сделать хоть что-то, 
чтобы не разрушить 
все более хрупкую со-
циальную стабильность 
на фоне недовольства 
еще и пенсионной ре-
формой. Июльское по-
вышение акцизов на 
бензин и дизельное то-
пливо не только было 
заморожено, но даже и 
существующая ставка 
была снижена на 3 тыс. 
и 2 тыс. рублей за тонну 
соответственно. Но тог-
дашние пожарные меры 
утихомирили цены в 
июле-августе не более 
чем на 0,3 процента.

Понятно, что «бедные 
нефтяники» не могут 
долго терпеть такое вот 
снижение своих супердо-

ходов и скромные, на их 
взгляд, дотации за сдер-
живание цен на внутрен-
нем рынке им погоды не 
делают в широких кар-
манах. И как бы высшие 
чиновники ни говорили 
в СМИ, что цены на бен-
зин необходимо контро-
лировать, причем «очень 
жестко» (слова Д. Мед-
ведева), на деле интере-
сы энергетических во-
ротил у нас ущемлять в 
итоге не принято.

Так что готовимся к 
неизбежному и запол-
няем все имеющиеся 
емкости «дешевым» 
пока что бензином: 42-
43 рубля за литр АИ-92 
и 45-46 рублей за литр 
АИ-95. Скоро литр за 
50 рублей будет для нас 
и нашей экономики но-
вой неприятной реаль-
ностью.

Артем Сухов

ПОРА ЗАПАСАТЬСЯ 
БЕНЗИНОМ?
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У 50% российских до-мохозяйств с детьми коли-чество квадратных метров на одного проживающего составляет менее 15.

Акцизы на 
бензин подни-

мутся с 8,213 тыс. 
до 12,374 тыс. рублей 
за тонну, на дизельное 
топливо - с 5,665 тыс. 

до 8,541 тыс. 
рублей за 

тонну.
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Этим проектом занимается 
корпорация «Боинг», однако 
ее специалисты продолжают 
биться над заказом от НАСА, 
заметно отставая от сроков 
создания ракеты для первого 
пробного запуска.

Предполагается, что она 
сможет отправить в полет ко-
рабль с экипажем из четырех 
астронавтов в 2022 году. В до-
кладе НАСА говорится, что 
«Боинг» испытывает трудно-
сти с разработкой верхней ос-
новной ступени ракеты.

Аудит неожиданно вскрыл 
беспорядок на производстве 
«Боинга», которому не хватает 
квалифицированного персонала 
и у которого возникла пробле-
ма при разработке технологий 
сборки ракеты. Генеральный ин-
спектор НАСА утверждает, что 
к отсрочке выполнения заказа 
привели управленческие, тех-
нические и инфраструктурные 
сбои на «Боинге». И уже трудно 
сказать, когда может состояться 
даже пробный запуск без эки-
пажа. На два с половиной года 
опаздывает сдача первой ступе-
ни корабля «Орион», который 
должен выйти на дальнюю орби-
ту, его тестовый полет продлится 
22 дня. Этот корабль должен во-
плотить в себе все достижения 
американской космонавтики.

Чтобы отвлечь внимание 
публики от неудач со своим 
главным космическим про-
ектом, НАСА рассказывает 
фантастические истории о том, 
как будет исследовать Венеру 
с помощью станции, которая 
зависнет в верхних плотных 
защищающих от солнечного 
излучения слоях венерианской 
атмосферы на высоте 55 ки-
лометров, с ее почти земными 
давлением и температурой, 
тогда как поверхность плане-
ты раскалена до 460 градусов. 
Это будет воздушный корабль 
наподобие дирижабля, кото-
рый будет перемещаться над 
поверхностью Венеры, поки-
дать его астронавты смогут 
без скафандров лишь с подсо-
единением к системе для ды-
хания. Правда, сперва «Боинг» 
должен соорудить мегаракету 
будущего, без которой един-
ственным средством полета 
экипажей в космос остается 
наш «Союз». (О проблемах 
российского космоса читайте 
на стр. 6.)

Германские СМИ 
пошли в атаку на веду-
щего итальянского по-
литика вице-премьера 
Маттео Сальвини, ко-
торый вместе со своей 
единомышленницей 
из Франции Марин Ле 
Пен собирается создать 
новую Европу наций. 
«Шпигель» заподозрил 
их в намерении раз-
рушить Европейский 
союз. «Мы ничего не 
имеем против Европей-
ского союза, - заявила 
по этому поводу Ле Пен, 
- мы лишь против союза, 
выродившегося в тота-
литарную диктатуру».

«Настоящие враги 
Европы забаррика-
дировались в своем 
брюссельском бунке-
ре», - вторит ей ита-
льянец.

Сальвини объявил, 
что нынешнее итальян-
ское правительство, в 
котором он еще и зани-
мает пост министра вну-
тренних дел, стало при-
мером для всей Европы. 
Италия, представляю-
щая третью экономику 
Европы, заявляет, что 
ее уже никто не оста-
новит и она больше не 
ориентируется на при-
казы из Брюсселя.

В Германии гово-
рят, что Сальвини 
идет прямым курсом 

на столкновение, ри-
скуя очень многим, он 
может повредить всю 
архитектуру европей-
ской власти.

Сальвини с оскор-
бительным пренебре-
жением отзывается о 
главе Европейской ко-
миссии Жан-Клоде Юн-
кере, заявляя, что этот 
люксембуржец едва 
стоит на ногах, а он, 
Сальвини, предпочи-
тает иметь дело с трез-
выми людьми. «Я не 
обращаю внимания на 
угрозы немцев и фран-
цузов», - говорит он.

Проблемой для бор-
цов с Сальвини и его 
партнером по правя-
щей коалиции лидером 
Движения пяти звезд 
Луиджи Ди Майо яв-
ляется то, что боль-
шинство итальянцев 
не читают никаких 
газет и уж тем более 
иностранных. На об-
щественное мнение в 
Италии трудно воздей-
ствовать через СМИ. 
Сегодня 3,2 миллиона 
итальянцев руковод-
ствуются указаниями 
Сальвини в социаль-

ных сетях, такой армии 
поклонников не имеет 
ни один европейский 
политик. На волне на-
родной поддержки 
растет популярность 
его партии «Лига», и 
сейчас она выросла до 
34 процентов, намного 
опередив остальные 
партии. Он достиг того, 
что левые партии, ко-

торые правили до мар-
та, больше не играют в 
стране никакой роли.

Сальвини вышел за 
рамки ранее согласо-
ванного с Брюсселем 
бюджетного дефицита 
в 1,8 процента и довел 
его до 2,4 процента. Ита-
льянское правитель-
ство делает немысли-
мое - снижает возраст 
выхода на пенсию с 67 
до 62 лет, что коснется 
400 тысяч итальянцев, 
которые, как говорит 
Сальвини, прежде ухо-
дили с работы прямо в 

могилу. Правительство 
с будущего года начнет 
выплачивать государ-
ственное пособие в 780 
евро 5 миллионам граж-
дан. Еще одним значи-
тельным шагом ита-
льянской революции 
является снижение на-
логообложения малого 
и среднего бизнеса.

Итальянские лиде-
ры ждут своей оглу-
шительной победы в 
мае на выборах в Ев-
ропейский парламент 
и обещают континенту 
«политическое земле-
трясение». «Я не Иисус, 
но я верну итальянцам 
гордость и оптимизм», - 
обещает Сальвини.

Рим и Брюссель 
перешли к прямым 
оскорблениям друг 
друга, но европейский 
блок понимает, что без 
Италии он распадет-
ся. «Шпигель» пишет, 
что только скрытые 
маневры президен-
та Италии Серджо 
Маттареллы обеспе-
чивают продолжение 
переговоров с евро-
пейскими властями.

Материалы подготовил Николай Иванов

  Международный криминал

ТЕРРОР НАЕМНЫХ 
УБИЙЦ

В ряде стран мира орудуют отряды амери-
канских наемных убийц. Как рассказывает 
BuzzFeed, бывшие «морские котики» и «зе-
леные береты» сеют террор в Йемене.

Возраст выхода на пенсию в Италии 
планируют снизить с 67 до 62 лет.

Эти элитные бой-
цы работают на част-
ную военную компа-
нию Spear Operations 
Group, выполняя за-
казы по ликвидации 
видных мусульман-
ских священнослу-
жителей и полити-
ков.

Компания, зани-
мающаяся заказны-
ми убийствами на 
Ближнем Востоке, 
зарегистрирована в 
Делавэре и основана 
Абрахамом Голаном, 
живущим под Питт-
сбургом. В интервью 
журналистам он при-
знал существование 
программы убийств, 
санкционированных 
Эмиратами. Это про-
исходит в рамках 
войны, развернутой 
саудовской коалици-
ей, когда США обе-
спечивают всевоз-
можную поддержку 
боевых действий. Го-
лан похвастался, что 
за месяц операций 
в Йемене его груп-
па ликвидировала 
ряд очень значимых 
фигур. Он счита-
ет, что США очень 
нуждаются в такой 
киллерской про-
грамме. «Возможно, 
я монстр, возможно, 
место мне в тюрьме, 
возможно, я плохой 
парень, но я прав», - с 
вызовом заявил раз-
богатевший на заказ-
ных убийствах Голан.

Закон США не за-
прещает наемниче-
ство, и отставники 
вполне легально мо-
гут служить другому 
государству, извест-
но, что они нередко 
присоединяются к 
силам обороны Из-
раиля, французскому 
Иностранному леги-
ону, а иногда воюют и 
на стороне религиоз-
ных фанатиков, как 
это происходит в Си-
рии, лишь бы им пла-
тили за это хорошие 
деньги. И если наем-
ник случайно убива-

ет на улице мирного 
жителя, никто не бу-
дет это расследовать. 
В США впервые за-
дались вопросами: а 
кто вообще выбира-
ет, кого должен лик-
видировать заказной 
киллер, кто получил 
такое право и как 
может какой-то чи-
новник в Эмиратах 
решать, кого должен 
убить американский 
наемник?

Убийства всегда 
были важной частью 
работы ЦРУ. Во вре-
мена холодной войны 
ЦРУ уничтожило ряд 
зарубежных лидеров, 
таких как Патрис 
Лумумба в Демокра-
тической Республике 
Конго и Рафаэль Тру-
хильо из Доминикан-
ской Республики. В 
ходе войны во Вьет-
наме была запущена 
программа «Феникс» 
по ликвидации вожа-
ков партизанского 
движения.

Но настоящее вре-
мя тайных убийств 
пришло с объявлени-
ем войны с террором, 
когда в роли килле-
ров стали выступать 
операторы, направ-
лявшие атаки беспи-
лотников на объекты 
в Пакистане, Йемене, 
Афганистане и Со-
мали. Говорят, Барак 
Обама лично одо-
брял список людей, 
подлежащих устра-
нению. Но в ряде 
случаев государство 
должно оставаться в 
стороне, и требуют-
ся киллеры на земле, 
тогда-то в дело всту-
пают убийцы Гола-
на. С его помощью 
Эмираты постара-
лись разделаться в 
Йемене с крупной ис-
ламистской партией 
«Ислах», входящей 
в движение «Бра-
т ь я - м у су л ь м а н е ». 
Именно на ее штаб-
квартиру было со-
вершено нападение 
группы Голана.

ВОЗВРАЩЕНИЕ НА ЛУНУ ОСТАЕТСЯ 
НАУЧНОЙ ФАНТАСТИКОЙ

После крушения россий-
ского «Союза», являюще-
гося пока единственным 
средством доставки эки-
пажей на космическую 
станцию, возник вопрос: 
как обстоят дела с созда-
нием в США давно обе-
щанной тяжелой суперра-
кеты для вывода на орбиту 
кораблей, которые затем 
устремятся к Луне и Марсу 
и будут исследовать глубо-
кий космос?

  Политика и жизнь

ИТАЛИЯ ПОНИЖАЕТ ПЕНСИОННЫЙ 
ВОЗРАСТ И РАЗДАЕТ ПОСОБИЯ
Германия рассматривает Италию как глав-
ную угрозу своему правлению Европой.

Маттео Сальвини и Марин Ле Пен

FO
TO

LI
A

R
EX

/F
O

TO
D

O
M

N
AS

A

  Звездные гонки
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Новый закон о микро-
финансовых организа-
циях, который должен 

был убрать с рынка не-
добросовестных игро-

ков, на деле привел к 
обратному результату - 

теперь забрать квар-
тиру у клиента стало 

намного проще.

На днях Международная 
конфедерация обществ по-
требителей заявила о необ-
ходимости ввести запрет на 
выдачу кредитов под залог 
жилья, а также ограничить 
число выданных кредитов 
- не более трех на одного 
человека. Сегодня можно 
брать не более десяти кре-
дитов, а дать деньги в долг 
«под квартиру» может кто 
угодно, даже сосед соседу.

Дела идут все хуже
Ситуация с займами под 

залог жилья резко ухудши-
лась после 2016 года. Тогда 
произошел беспрецедент-
ный случай: должник микро-
финансовой организации 
(МФО), заложивший свою 
квартиру, оспорил договор 
в суде и выиграл дело. Суд 
признал договор о выдаче 
кредита недействительным, 
так как выдача кредита под 
залог квартиры не явля-
лась микрозаймом, а по-
падала под определение 
«иные займы».

Суд счел, что опреде-
ление «иные займы» не 
является достаточно кон-
кретным, в итоге долж-
ник сохранил квартиру 
в собственности плюс 
еще не стал выплачивать 
долг кредитору.

После этого прецеден-
та любой россиянин, за-
ложивший свою квартиру 
в МФО, мог оспорить свой 
договор в суде. Но госу-
дарство быстро пришло на 
помощь ростовщикам. В 
том же 2016 году был при-
нят закон, позволивший 
МФО выдавать займы под 
залог недвижимости. По-
правки в закон №151-ФЗ «О 
микрофинансовой деятель-
ности...» от 29.03.2016 не 
запрещают выдавать ипо-
течные займы свыше 1 млн 
рублей под залог недвижи-
мости. Ушлые ростовщики 
быстро нашли лазейку в 
законе: накручивают дикие 
проценты на микрозаймы, 
доводят долг до миллиона 
рублей и отнимают жилье.

«Человек берет микро-
кредит - 50 тыс., при ставке 
800% годовых через год он 
уже должен 400 тыс. плюс 
штрафы за просрочку еще 
столько же, итого набегает 
миллион, приходят приста-
вы и отбирают у должника 
единственное жилье», - рас-
сказывает председатель Ас-
социации адвокатов России 
за права человека Мария 
Баст.

Причем лишиться квар-
тиры можно за любую сум-

му долга, даже за 100 тыс. 
рублей. «Если один Вася 
задолжал другому Васе, то 
приставы даже не будут 
заниматься взысканием 
долга! - продолжает Ма-
рия Баст. - Что же касается 

финансовых организаций, 
то они в большинстве сво-
ем находятся в сговоре и с 
судами, и с приставами, а 
потому выселение должни-
ков из квартир и продажа 
жилья с торгов происходят 
быстро и оперативно».

Скрыть 
информацию, 
и дело в шляпе!

До половины заемщиков 
даже не знают о том, что за-
ложили квартиру, а около 
80% имеют неверные пред-
ставления о процентах и 
штрафах по предоставлен-

ному кредиту. «Людей про-
сто вводят в заблуждение», 
- утверждает председатель 
правления Международной 
конфедерации обществ по-
требителей Дмитрий Янин.

Он приводит в пример 
Великобританию, где 
по закону общая сумма 
процентов и штрафов не 
может превышать 100% 
от суммы долга: «То есть 
если ты дал 100 фун-
тов в долг, то взыскать 
можешь не больше 200 
фунтов, и не важно, если 
взыскать долг удалось с 
просрочкой в два года. 
Все равно сверх кредита 
не больше 100 фунтов!»

Максимальная ставка 
в той же Англии - 0,8% в 
день, в России - 2,5%. При-
чем если в Англии берут в 
месяц 300 тыс. микрокреди-
тов, то в России - 7 милли-
онов!

Не вовремя отдают кре-
диты 8% англичан. В Рос-
сии, по словам Янина, за-
держивают выплаты по 
микрозаймам четыре из 
пяти заемщиков: «В России 

разрешено выдавать креди-
ты под 842% годовых, и это 
регулирует ЦБ, таких ста-
вок нет нигде в мире!»

В ряде стран микрокре-
диты и вовсе запрещены. 

Например, они запреще-
ны в большинстве штатов 
США.

Реальная средняя зарпла-
та по стране - 25 тыс. рублей, 
средний размер выплат по 
микрокредиту - 13 тыс., то 
есть среднестатистический 
заемщик МФО вынужден 
жить на 12 тыс. в месяц, под-
считали эксперты конфеде-
рации. Число женщин, беру-
щих микрозаймы, в два раза 
больше, чем мужчин (65% 
против 35%).

Несмотря на это, число 
клиентов у МФО неуклон-
но растет. В 2017 году их ко-
личество выросло на 25% 
по сравнению с 2016 годом, 
в 2018-м - еще на 35%. При-
чем число тех, кто не пла-
тит по кредитам, выросло за 
три года в два раза. Напри-
мер, задолжали и не отдают 
кредиты на сумму свыше 
500 тыс. рублей 927 тыс. на-
ших соотечественников.

«Сегодня берут кредиты 
те, кто не сможет их обслу-
живать, - говорит Янин. - В 
2017 году ЦБ заявлял о не-
обходимости наложить за-
прет на списывание дохода 
ниже прожиточного мини-
мума, то есть если у вас пен-
сия 12 тыс., то списать с вас 
могли бы не больше 2 тыс., 
если прожиточный мини-
мум в вашем регионе 10 
тыс. В итоге Центробанк 
отказался вводить этот за-
прет, то есть списать у вас 
могут всю пенсию целиком. 
Плюс еще легализация вы-
дачи микрозаймов под за-
лог недвижимости - это бес-
прецедентное решение, это 
рэкет, который разрешило 
государство. Эта новация в 
законодательстве являет-
ся антисоциальной. В ЦБ 
понимают прекрасно, что, 
выдавая кредит под залог 
квартиры, кредиторы ста-
вят задачу ее забрать».

Аделаида Сигида

1.  Убедитесь, что органи-
зация внесена в государ-
ственный реестр микрофи-
нансовых организаций. За 
два года число зарегистри-
рованных МФО сократилось 
почти в три раза, однако 
многие из них продолжают 
давать в долг населению. 
Список действующих и 
исключенных МФО можно 
найти на официальном сай-
те Банка России (http:/www.
cbr.ru).

2.  Посмотрите, если у 
МФО сайт в интернете. Если 
нет, обращаться в такую 
МФО не стоит. На своем 
сайте организация обязана 
разместить условия предо-
ставления займов, а также 
типовые договоры. Не за-
будьте сфотографировать и 
то и другое: если вам в ито-
ге подсунут иной договор, 
легче будет доказать в суде 
факт того, что вас ввели в 
заблуждение.

3.  При получении кредита 
требуйте договор на руки, 
проверьте наличие в нем 
пункта о полной стоимости 
займа. По закону в догово-
ре должно быть указано, 
сколько вы должны будете 
выплатить вместе с про-
центами, то есть требуйте 
итоговую сумму в рублях.

4.  Если вы пришли в МФО 
не для того, чтобы занять, а, 
наоборот, чтобы положить 
деньги в МФО под процен-
ты, и вам предложат «до-
говор инвестора», хоро-
шенько подумайте: такой 
договор об инвестициях не 
является вкладом, а значит, 
МФО может легко исчезнуть 
вместе с вашими деньгами. 
Инвестиции в МФО не за-
страхованы в государствен-
ной системе страхования 
вкладов.

5.  В отличие от банка МФО 
имеет право отказаться 
вернуть вам ваши инвести-
ции досрочно.

6.  Если МФО потребует 
застраховать ваши инвести-
ции, предложите сделать 
это самостоятельно в одной 
из крупных страховых ком-
паний. Предложенная вам 
страховая компания может 
оказаться липовой.

7.  Помните, если вам 
предлагают вложить деньги 
под процент заметно выше 
среднерыночного, то перед 
вами, скорее всего, мошен-
ники. В то же время даже 
«честные» МФО предлагают 
по инвестициям на 5-10% 
годовых больше, чем могут 
предложить вам в обычных 
банках по вкладам.

Реальная средняя зар-
плата по стране 25 тыс. 
рублей, средний размер 
выплат по микрокредиту - 
13 тыс., то есть средне-
статистический заемщик 
МФО вынужден жить на 
12 тыс. в месяц.

Международная конфедерация обществ потребите-
лей провела эксперимент.
«Наши анонимные покупатели пошли в МФО. Что мы 
увидели? Там считается нормальным кредитовать 
безработных: «У меня нет дохода, я не знаю, как 
отдавать кредит, дайте мне 30 тысяч». Или: «У меня 
уже есть пять кредитов, и я не знаю, чем их отдавать, 
дайте мне 30 тысяч». Ни в одной МФО не было отка-
зано в выдаче кредита!» - рассказал Дмитрий Янин.
Причем две трети МФО даже не дали своим кли-
ентам договор. Ты подписываешь и не видишь, что 
именно. С тебя требуется только паспорт.

КСТАТИ

ЧТО ДЕЛАТЬ, 
ЧТОБЫ НЕ ОСТАТЬСЯ 

БЕЗ ДЕНЕГ 
И БЕЗ ЖИЛЬЯ?

ЗА МИКРОКРЕДИТЫ
ОТБИРАЮТ КВАРТИРЫ

FO
TO

LI
A
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Едва утих скандал с 

просверленными дыра-
ми в корпусе МКС, как 
новое серьезное про-
исшествие в космосе 
поставило все тот же 
острый вопрос: есть 

ли будущее у России в 
первом ряду космиче-

ских держав?
К счастью, не стала ка-

тастрофой недавняя авария 
при запуске корабля «Союз 
МС-10». Но система аварий-
ной эвакуации космонавтов 
была создана еще 60 лет 
назад. Спасет ли она в следу-
ющий раз, который, увы и не 
дай бог, при теперешнем по-
ложении дел не исключен?

Ведь до этого авария 
с участием космонавтов 
случилась только в 1983 
году, когда ракета «Союз» 
взорвалась на старте. Но и 
тогда люди спаслись. Во-
обще в этом смысле нам 
пока что везет, в отличие от 
США, где семеро погибших 
астронавтов при катастро-
фе «Челленджера» в 1986 
году стали горем и позором 
американской космической 
программы. Но с тех пор 
Америка шагнула далеко 
вперед, Илон Маск, част-
ник, уже на полпути к поле-
ту на Марс... А мы?

Шаги 
по наклонной...

Не секрет, что в 90-х го-
дах космическая отрасль 
страны финансировалась, 
как и вся промышлен-
ность, по так называемому 
остаточному принципу. Ну 
еще перепадали случайные 
западные гранты. В космос 
мы в то сложное десятиле-
тие мало летали, пользуясь 
уцелевшими составными ча-
стями космического хозяй-
ства СССР. Даже, казалось 
бы, сытые нулевые для ра-
кетостроения стали не ша-
гом вперед, а продолжени-
ем медленного скольжения 
вниз, как бы отложенной 
катастрофой. С течением 
времени отрасль покинули 
последние отлично подго-
товленные советские спецы. 
Но смогли ли их заменить 
эффективные менеджеры, 
или, проще говоря, умелые 
«пилильщики бюджетов»? 
Нет, конечно. И если в ме-
нее технологически слож-
ных отраслях это не было 
заметно и повальное воров-
ство процветает до сих пор, 
то, когда в небо не взлетает 
по три ракеты подряд, такое 
сложно не увидеть.

И чем же нам сегодня 
осталось гордиться? Гага-
риным, Королевым, Леоно-
вым, Терешковой? Да, несо-
мненно! Но исторический 
блеск неминуемо блекнет 
после череды позорных со-
временных аварий из-за 
разгильдяйства, воровства 
и некомпетентности по 
всей цепочке производства 
и управления космосом РФ. 
Чем можно гордиться после 

затопления станции «Мир» 
и установки «Бурана» на 
ВДНХ? Да, и мы еще про-
даем в США ракетные дви-
гатели конструкции 70-х, 
модернизированные в 90-х... 
И то контракт уже висит на 
волоске.

Та же система «Союз» до 
последнего времени счита-
лась самой безопасной - ава-
рий не было 35 лет! Но мы 
видим, что теперь нормаль-
но и безопасно функциони-

ровать она уже не может. 
Почему? Скорее всего, это 
человеческий фактор. На-
пример, срочно созванная 
комиссия по расследованию 
уже упомянутой аварии ра-
кеты-носителя «Союз-ФГ» 
озвучила вполне себе скан-
дальную версию преднаме-
ренной порчи или недоста-
точной проверки пирозамка 
на одном из боковых блоков 
ракеты. Опять к нам под-
крались злоумышленники 
со сверлами? А что, в другой 
раз они небо нам «заштопа-
ют»?

Но если говорить серьез-
но, то нельзя сбрасывать со 
счетов и деградацию мно-
гих отраслей промышлен-
ности РФ: получается, что 
она не в состоянии обеспе-
чить нормальное функцио-
нирование самых сложных 
своих составных частей. 
Когда по всем сложнейшим 
цепочкам производства 
отдельных деталей и ком-
понентов идут нарушения 
(если не диверсии), то не-
возможно предсказать, где 
рванет в другой раз. Ведь 
одним хомутом не залата-
ешь насквозь гнилую тру-
бу. Так что ржавые дыры в 
нашем космосе «сверлят» 
сегодня некомпетентность, 
коррупция и общая тех-
нологическая отсталость 
страны.

От мечты 
потерянной 
к мечте новой?

Мы потеряли мечту. О 
Луне. О Марсе. О Вселенной. 
Современная Россия заявляет 
устами спецов из ИКИ РАН, 
что на Луну мы полетим с це-
лью освоения не раньше 40-
50-х годов, чуть ли не на 70-80 
лет уже отставая от США. 
Однако не все так мрачно. 
Наши руководители реально, 

кажется, заинтересовались 
космической отраслью как 
прорывной. Но случилось 
это примерно с 2010 года. 
Поздновато, конечно...

Специалистам же давно 
ясно, что летать «на ста-
рых кастрюлях» нельзя. 
Это огромные и пустые 
расходы, а то и загублен-
ные жизни космонавтов. 

Начать программу модерни-
зации надо было еще лет 10 
назад, как говорят эксперты. 
Но руководители Роскосмо-
са неохотно признавали эту 

проблему, ссылались на не-
достаток средств. А тем вре-
менем вскрывались много-
миллионные хищения при 
строительстве космодрома 

Восточный, упаковывались 
в тюрьмы «космические жу-
лики»... Но космос модерни-
зировать все же решили по 
ходу дела. Однако на каком 
фундаменте это делать, если 
специалистов мало, а техно-
логии мирового ракетостро-
ения ушли вперед? И не по-
лучилось ли сегодня так, что 
«назначили верных, а спра-
шивают как с умных»?

Очередной не слишком, 
мягко говоря, выдающийся 
глава Роскосмоса Дмитрий 
Рогозин на днях был исклю-
чен из Авиационной колле-
гии при Правительстве РФ. 
Похоже, это первый шаг к 
опале и серьезному кадро-
вому решению в отношении 
журналиста по образова-
нию, брошенного руково-
дить сложнейшим техноло-
гическим направлением.

Скептики-эксперты по 
космической сфере счита-
ют, что модернизация про-
валилась, и ведут счет по-
терянным, утопленным, 

сожженным и не вышедшим 
на орбиту спутникам ГЛО-
НАСС, спутникам телеком-
муникационным, коммерче-
ским, военным, научным.

Оптимисты говорят, что 
наработки СССР оказа-
лись настолько мощными 
и «долгоиграющими», что 
мы еще покажем всем этим 
Илонам Маскам небо в ал-
мазах... Кто из них прав, 
время покажет, конечно.

«Я верю, друзья, 
караваны ракет...»

Обобщенное мнение по 
спасению отрасли от тех, кто 
изучает проблемы российско-
го космоса, мы собрали воеди-
но и вот что получилось.

 Необходима честная ре-
визия ошибок. В первую оче-
редь кадровых. Есть смысл 
«суперменеджеров» отпра-
вить из этой отрасли навсег-
да на биржу труда. Новый 
менеджмент следует собрать 
из числа молодых инжене-
ров ЦКБ, не испорченных 
коррупцией и шапкозакида-
тельскими настроениями.

 Необходимо создать 
для космической отрасли 
специальные условия для 
развития, как это было в 
50-е и 60-е годы. За финан-
сированием установить же-
сточайший контроль.

 Необходимо минимизи-
ровать излишнюю «секрет-
ность» и нашу космическую 
науку срочно и необратимо 
интегрировать в мировую на-
уку. При изоляции и импорто-
замещении никто уже никуда 
не полетит - времени в этом 
убедиться было навалом.

 Необходимо «заброни-
ровать» в ракетно-космиче-
скую отрасль всех выпуск-
ников с ракетостроительных 
специальностей трех рос-
сийских вузов с последую-
щей зарплатой как у топ-
менеджеров госкорпораций. 
Не подпускать к российско-
му космосу «талантливых» 
детей нынешней элиты, что 
означает как бы люстрацию 
в рамках отрасли.

Другие эксперты пред-
лагают совсем уж карди-
нальные меры. Такие, как 
полное дерегулирование от-
расли, где командные мето-
ды были хороши только на 
первом, еще «бериевском» 
этапе, а сегодня это арха-
ично. Надо ввести полное 
освобождение от налогов 
данной отрасли и провести 
приватизацию вообще всего 
связанного с космосом. Надо 
провести расформирова-
ние Роскосмоса, потому что 
частные предприятия сами 
найдут и финансирование, и 
кадры, и займут свою нишу 
в общемировом разделении 
труда. А отсутствие налогов 
и административной ренты 
даст конкурентное преиму-
щество. Спорный вопрос? 
Да! Но это надо серьезно 
обсуждать и решать, иначе...

...И вот, осуществив кар-
динальные перемены, Россия 
сможет «заштопать» свои 
космические дырки на мун-
дире. И, может быть, тогда, 
лет через 12-15, наши дети 
снова будут гордиться своей 
космической державой.

Евгений Малякин

На Луну мы полетим 
с целью освоения не 
раньше 40-50-х годов, 
чуть ли не на 80 лет уже 
отставая от США.

КТО «СВЕРЛИТ ДЫРЫ» 
В РОССИЙСКОМ КОСМОСЕ?

ДОЛЯ SPACEX И РОСКОСМОСА 
НА РЫНКЕ КОСМИЧЕСКИХ ЗАПУСКОВ

2013 2017 2018 (ПРОГНОЗ)

45% 15%10% 60% 60% 10%

SPACEX                     РОСКОСМОС
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Объяснить, что произошло, 
родители детям внятно не мо-
гут.

- Изначально мы долго вы-
бирали детский комплекс - хо-
телось всего и сразу, хотели 
корабль, но бюджет не рези-
новый, да и сама площадка не-
большая, поэтому пришлось 
поработать над тем, чтобы 
получилось то, что нас устра-
ивало, - рассказывает житель-
ница Екатерина Каширина. 
- Мы ждали этого десять лет, 
и вот дождались - дошла и до 
нас очередь.

Потом прошел ряд согласо-
ваний, и закупку на оборудо-
вание для детской площадки 
выставили на торги. Аукцион 
состоялся, но контракт пока 
еще не был подписан.

Часть первая
Здесь начинаются пер-

вые странности. Сотрудники 

ГБУ «Жилищник» по непо-
нятным причинам начали 
пересогласовывать основ-
ной комплекс на другой - бо-
лее скромный. Они просили 
подписать замену у жителей, 
при этом не поставили в из-
вестность большую их часть 
и депутата. Депутат муници-
пального округа Останкино 
случайно узнала, что за их 
спинами идут какие-то сепа-
ратные переговоры, и запо-
дозрила неладное. А кто бы 
не заподозрил, учитывая ре-
путацию уважаемого «Жи-
лищника»? И она написала 
письмо в ФАС с просьбой 
проверить обстоятельства 
этого дела. ФАС перепра-
вила жалобу в Госконтроль, 
которая лежала как бомба 
замедленного действия, что-
бы в самый ответственный 
момент взорваться. Хотя, 
возможно, этой «бомбы» и 
не было, а была просто пла-
новая работа столичного Го-
сконтроля.

Еще жители и депутат не 
учли, что площадка у них не-
ровная. Все-таки среди них 
не нашлось специалиста ин-
женера, а сотрудники «Жи-

лищника», которые должны 
были увидеть неровность 
площадки и заложить стои-
мость работ по ее выравни-
ванию, этого не сделали. Они 
подготовили техническое 
задание к аукциону, что на-
зывается, не глядя. Так была 
заложена еще одна «мина» 
под детскую площадку.

Вторая часть 
Марлезонского 
балета

Когда ближе к июлю фир-
ма-подрядчик зашла на пло-
щадку, то возникли пробле-
мы. Выбранный комплекс, 
со слов подрядчика, оказа-
лось невозможно установить 
на кривую площадку. 

- Первый заместитель гла-
вы управы Останкинского 
района Адриан Кучма пред-
ложил, что если невозмож-
но технически установить 
выбранный жителями ком-
плекс и прописанный в ТЗ 
к контракту, то нужно подо-
брать замену с жителями и 
подписать дополнительное 
соглашение подрядчику с 
заказчиком, - рассказыва-

ет муниципальный депутат 
Останкинского района Нина 
Федюнина. - Несколько дней 
спустя, подрядчик согласо-
вал замену комплекса. Жи-
тели, уже наученные горь-
ким опытом предыдущего 
пересогласования, спросили 
у представителя «Жилищ-
ника» господина Абрамова: 
«Не будет ли потом проблем, 
ведь в ТЗ указан другой ком-
плекс?» Ответ был: «Нет, 
проблем не будет, все согла-
суют».

Поверили. На том и разо-
шлись. Казалось, что ком-
промисс, устраивающий всех, 
найден. Аллилуйя!

И вот наступил счастли-
вый для всех момент. Детская 
площадка сверкает, погода 
прекрасная, дети в восторге, 
родители довольны.

- Детская площадка оказа-
лась очень востребованной. 
Мы как-то считали, что в 
часы пик приходило до трид-
цати детей, - говорит Екате-
рина. - К качеству работ ни у 
кого претензий не было. Все 
было прекрасно.

Но счастье длилось недол-
го. Через месяц оказалось, 

что площадку будут демон-
тировать.

- Это не укладывалось у 
нас в голове, - продолжает 
Екатерина. - Мы бросились 
выяснять, что произошло. 
Ходили с детьми в префек-
туру, писали просьбы ее 
оставить в различные ин-
станции, но все было тщет-
но.

На глазах у детей в День 
учителя, что символично, 
детскую площадку оператив-
но демонтировали.

Нет площадки - 
нет проблем

- Официально подрядчику 
было сказано демонтировать 
детские комплексы, которые 
не значились в изначальном 
контракте. Те самые, кото-
рые было нельзя поставить 
бе зопасно для детей. Перед 
демонтажом звонил госпо-
дин Абрамов из «Жилищ-
ника», успокаивал и обещал, 
что вернут ее на место 15 
октября, но... - сетует Екате-
рина.

Но заветная дата прошла, 
а о былом великолепии на-
поминают только заделан-
ные наспех дыры в детской 
площадке. А дети с совоч-
ками и лопаточками идут 
на соседние переполненные 
детские площадки. И как тут 
объяснить детям, с чего на-
чинается родина?

Вячеслав Степовой

В России есть два извечных 
вопроса: куда уходит детство 
и с чего начинается родина? 
В большинстве случаев она 
начинается со двора и детской 
площадки. Детям с улицы 
Годовикова, дом 1, корпус 
2, не повезло. Они с ранних 
лет столкнулись с абсурдной 
реальностью. Сначала они 
радовались новой детской 
площадке, но счастье 
их продлилось недолго. 
Приехали дяди в спецовках и 
демонтировали ее.

Первый замначальника 
Московского метрополите-
на по стратегическому раз-
витию и клиентской работе 
Роман Латыпов уверил жур-
налистов, что замену навига-
ции, согласно опросам, под-
держивают 75% пассажиров. 
Однако факты говорят об 
обратном. Так, осенью 2017 
года, когда в метро началось 
обновление схем, табличек и 
указателей, москвичи завали-
ли жалобами СМИ и прави-
тельство Москвы: шрифт на 
новых табличках оказался в 
несколько раз мельче старого, 
но зато появились названия на 
английском. Ориентироваться 
пассажирам метро предложи-
ли теперь по сторонам света: 
на указателях написано, куда 
едет поезд - на север или на юг.

По словам авторов дизайна, 
такой тип навигации суще-
ствует в Лондоне уже 150 лет, 
и там все довольны. Чем не по-
нравилась руководству метро 
старая советская навигация и 
почему оно решило перевести 
пассажиров на лондонскую 
навигацию в принудительном 
порядке?

В 2017 году был запущен 
масштабный ребрендинг та-
бличек и указателей, приуро-
ченный, судя по всему, к ЧМ 

по футболу. Причем оплачи-
вал нововведения вовсе не 
метрополитен. Новую нави-
гацию со странными указате-
лями разработали и повесили 
в рамках создания так называ-
емой Единой системы транс-
портной навигации в Москве, 
финансируемой из бюджета!

И вот на днях новая рефор-
ма, которая обещает быть в 10 
раз масштабнее предыдущей!

По словам Романа Латы-
пова, если в рамках преды-
дущей реформы обновились 
около ста указателей, то те-
перь обновят 
тысячу! Как 
признался чи-
новник, таких 
масштабных 
изменений не 
было почти 40 
лет - с Олим-
пиады-80.

Москвичи 
и гости сто-
лицы, еще 
не пришед-
шие в себя от 
предыдущей 
реформы на-
вигации 2017 года, от новой 
реформы «глобального мас-
штаба» совсем не в восторге. 
В интернете появилась пе-
тиция в адрес мэра Москвы 

и министра транспорта РФ с 
требованием не просто отме-
нить анонсированные изме-
нения, но и вернуть прежнюю 
систему навигации.

У авторов реформы свои 
аргументы. Так, они утвержда-
ют, что старая система табли-
чек и указателей не подходит 
для разросшегося метро: в со-
ветские годы станций было 

на порядок меньше, и все их 
названия можно было разме-
стить на табличке, а табличку 
повесить под потолком перед 
выходом на платформу. Се-

годня станций много, все они 
на табличке не умещаются, 
а если увеличить табличку в 
размерах, то она будет тяже-
лой и упадет кому-нибудь на 
голову, а названия получатся 
мелкими, уверяют инициато-
ры нововведений.

«Объяснения авторов ре-
формы не выдерживают ни-
какой критики, - считает со-

циолог Роман 
Заваришин . 
- Во-первых, 
а б с о л ю т н о 
все названия 
в новом ди-
зайне мелкие. 
Даже если на-
звание одно 
на табличке, 
оно пишется 
таким шриф-
том, что его 
не могут про-
честь до 80% 
пассажиров. 

Что касается аргумента о 
том, что таблички с потолка 
убрали, потому что они могут 
упасть кому-нибудь на голо-
ву, то за всю историю метро 

таких инцидентов не было! 
А на потраченные на измене-
ние дизайна деньги закрепить 
таблички на потолке можно 
было еще более надежным 
способом».

В петиции пассажиры на-
зывают реформу навигации в 
метро диверсией и ссылают-
ся на закон о том, что многие 
станции являются объектом 
культурного наследия, а по-
тому правительство Москвы 
просто не имеет права менять 
их облик.

Эксперты предлагают «и 
новые таблички оставить, и 
старые вернуть». 

А авторы реформы дока-
зывают, что метро с новыми 
указателями «превзошло по 
качеству навигации метро 
Нью-Йорка и Лондона» и вы-
шло на первое место в мире.

«Не знаю, как по качеству, 
а по цене новая навигация уж 
точно выйдет на первое место 
в мире, оставив далеко позади 
и Лондон, и Нью-Йорк, если 
уже не вышла», - считает Ро-
ман Заваришин.

Аделаида Сигида

Не успел утихнуть скандал с заменой дизайна указателей метро 
к ЧМ по футболу, как руководство метрополитена анонсировало 
новое обновление навигации - в 10 раз масштабнее предыдущего!

НАВИГАЦИЯ В МЕТРО ПЕРЕСТАЛА ПОМОГАТЬ

ДЕЛО О ПРОПАВШЕЙ 
ДЕТСКОЙ ПЛОЩАДКЕ

Комментарий Марка Сандомирского, 
доктора психологических наук, психотерапевта:

«Конечно, и лично для меня, и для многих жителей Москвы 
нововведения неудобны, они не информируют, а дезинформи-
руют. Почему возникает такой эффект? Это явление, из-
вестное как когнитивный диссонанс, - психическое состояние, 
сопровождающееся дискомфортом, вызванным конфликтом 
старого и нового, их противоречием в сознании человека.

Живущие в городе люди на протяжении многих лет при-
выкли к определенному стилю графического представления 
информации. Изменение этого стиля создает дезориента-
цию.

Чтобы новые указатели воспринимались как естествен-
ная среда, должно пройти 7-10 лет».
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Лыжи, конечно, пока 
отменяются и на люби-
мом батуте не крута-
нуть сальто, зато, как и 
прежде, можно гонять 
на машине, купаться в 
море, «качать мышцу» 
в спортзале, ходить по 
магазинам, возить сына 
и дочь в школу и секции, 
общаться с друзьями и 
строить планы на буду-
щее. Например вместе 
с профессиональными 
моделями пройтись по 
подиуму, скатиться с гор-
ки в аквапарке в водоне-
проницаемом протезе... 
О самых сокровенных 
мечтах «железная леди» 
из Краснодара не рас-
пространяется - жизнь 
научила ее не рассказы-
вать Богу о своих пла-
нах.

Не сдаваться, 
не ныть

Людям с диагнозом 
«саркома» с метастазами 
в легкие врачи обычно 
говорят: «А вы, боль-
ной, прощайте». Наша 
героиня не желала впи-
сываться в стандарты и 
в Ростовском онколо-
гическом институте на-
шла врача, который со-
гласился ампутировать 
больную ногу. Во что 
они оба верили - в чудо? 
Вряд ли. Маша - в себя, 
хирург - в напористую 
пациентку.

С больничной койки 
33-летняя Маша подняла 
свое истерзанное раком 
тело уже через восемь 
часов после операции, 
потребовала нормаль-
ной, а не капельной еды и 
сразу встала на костыли. 
Каждый день она нареза-
ла километры по коридо-
ру, сильно раздражая мед-
сестер своим неистовым 
энтузиазмом, а угрюмых 
пациентов отделения - не 
сходящей с лица улыб-
кой. Ей казалось, что 
если она не будет улы-
баться, то сойдет с ума.

- Все, наверное, дума-
ли, что я, бедняжка, умом 
тронулась, - смеется Ма-
рия. - Это была защита. 
Смех и юмор помогли 
справиться с тем ужасом.

Позже Мария прошла 
курс мощной химиоте-
рапии. Тогда, лежа по 7-9 
часов в реанимации, ис-
пытывая жуткие боли 
даже от незначитель-
ного поворота тела, она 
почти приказала себе 
больше никогда ничего 
не бояться. Вообще ни-
чего, даже смерти.

- Все мы когда-то ум-
рем, но если суждено нам 
тут быть - мы будем. Я 
безумно хотела жить и 
боролась за жизнь ради 
детей, ради семьи, ради 
себя. Еще в больнице я 
знала, что даже без ноги 
никогда никому не буду 
обузой, даже мужу, кото-
рый был готов помогать 

мне во всем. Сейчас я все 
делаю сама, потому что 
могу. Для себя решила: 
трудно - терпи, упала 
- поднимайся, провали-
лась - карабкайся вверх. 
Мне, спортсменке, ко-
торая никогда не пила и 
не курила, порой обидно: 
почему со мной случи-
лось то, что случилось? 
Но когда дочка Кристи-
на спрашивает: «Мама, 
почему именно у тебя 
нет ножки?» - я объяс-
няю ей: «Меня выбрали, 
чтобы я справилась с 
этой ситуацией».

Три последних года 
после операции Мария 
в ремиссии, и хотя три 
месяца назад из-за 
появившегося ме-
тастаза ей удалили 
нижнюю долю 
легкого, сейчас 
она снова в по-
рядке и гото-
ва к новым 
свершениям. 
Со стороны 
кажется, что 
Маша знает 
к а к у ю - т о 
волшебную 
тайну ис-
целения от 
рака, но ее 
секрет на са-
мом деле, 
о к а з ы -
вается, 
п р о с т 
и сло-
ж е н 

одновре-
менно - это вера в себя, 
во врачей и в Создателя.

- В какой-то момент 
я поняла, что всего могу 
добиться. Я даже изба-
вилась от аэрофобии! 
- говорит Маша. - Вот 
недавно с удовольствием 
летала самолетом в Мо-
скву на Неделю моды, в 
рамках которой откры-
вала блок показа с уча-

стием наших паралим-
пийцев и других сильных 
духом людей. Рядом со 
мной на протезах шел 
парень, у которого нет 
обеих ног, 5-лет-
ний малыш на 
п р о т е з е , 

67-летняя женщина с 
бионическим глазом... И 
они не были похожи на 
людей, которым нужно 
сочувствие.

Мария Киреева упор-
но избегает выражения 
«я не инвалид», потому 
что знает - люди запом-
нят последнее слово и 
будут ее ассоциировать 
с ним: «Я выгляжу ина-
че, чем люди с руками и 
ногами, но мои возмож-
ности все равно практи-
чески безграничны».

Девушка 
с закатанной 
штаниной

После операции Маша 
была буквально одержи-
ма желанием самосто-
ятельно ходить. Без ко-
стылей. Сначала ей дали 
неповоротливую россий-
скую «пиратскую» ногу. 
Ею Маша идеально ов-
ладела за полгода. Потом 
был немецкий Otto Bock. 
Третья нога приехала из 

Германии, где ее 
сделали по тех-
нологии, раз-
работанной 
в США для 
военных, по-
т е р я в ш и х 
конечности. 
Электрон-
ный био-
нический 
м о д у л ь 
G e n u i m 
улавливает 
импульсы 
тела и под-

страивается 
под человека: 
можно прыгать, 
бегать, подни-
маться по пан-
дусу, в гору, по 
ступенькам. 

Навороченный протез 
Маша получила по про-
грамме реабилитации 
инвалидов в Краснодар-
ском отделении Фонда 
соцстрахования три ме-
сяца назад.

- Я встала на бионик 
Genium и пять часов 
проходила на нем в пер-
вый же тест-драйв, хотя 
бионик весит прилично, - 

вспоминает Мария. - На 
этом протезе не смотрю, 
куда ступаю, скорость 
шага увеличилась, стала 
ходить по бездорожью, 
не падая, как раньше. 
Даже покорила пару 
небольших горных вер-
шин.

Есть люди, у которых 
протез держится на по-
ясных ремнях или с по-
мощью вакуума. Маша 
держит свою 7-кило-
граммовую ногу мыш-
цами культи.

- У меня нет голени и 
половины колена, под-
шитая к кости коленная 
чашечка играет роль 
пятки, ею я чувствую 
землю. Мне нельзя ху-
деть-толстеть, иначе 
протез начнет болтать-
ся в гильзе или, наобо-
рот, натрет до крови, 
- объясняет «железная 
леди», до сих пор не по-
нимая, почему в Европе 
бабушки заказывают 
себе розовые протезы 
со стразами и никто не 
тычет в них пальцем, 
а у нас на нестандарт-

ных людей 
смотрят как 
на иноплане-
тян. - Когда 
на улице мне 
встречаются 
иностранцы, 
они улыба-
ются, привет-
ливо машут 
ру ками, а сооте-
чественники 
всегда отводят 
взгляд или рас-
с м а т р и в а ю т 
меня, будто я 

терминатор или робот. 
Я - человек! Сколько 
времени должно пройти, 
чтобы наше общество 
перестало смотреть на 
таких, как я, как на ди-
ковинных зверушек?

Один из постоянных 
вопросов, которые зада-
ют Маше: зачем она на-
показ выставляет свой 
протез? «Сиди дома или 
носи длинные юбки, не 
смущай людей», - сове-
туют ей.

- Я крутая и круто 
хожу! - заявляет в ответ 
Маша. И не без основа-
ний, надо сказать. Ходит 
Мария и правда на удив-
ление красиво и быстро. 
- А одежду обрезаю и 
ношу короткие юбки-
платья, потому что так 
удобно: железный ме-
ханизм рвет одежду. Во-
вторых, здоровая нога 
в штанине выглядит 
крупнее искусственной 
и еще больше бросается 
в глаза, а широкие шта-
ны закрывают обзор. 
В-третьих, это безопас-
ность: человека на про-
тезе люди не толкнут. 
В-четвертых, да, это 
привлечение внимания 
к людям с особыми по-
требностями. Инвали-
ды должны прекратить 
отсиживаться дома и 

прятаться за широкими 
штанами и длинными 
юбками.

Ни шагу назад
Многие здоровые 

люди не обладают таким 
оптимизмом и жизнелю-
бием, каким обладает 
Мария, хнычут из-за 
любой ерунды, все вре-
мя чем-то недовольны. 
Маша - настоящий боец. 
Сильная натура. Это сра-
зу бросается в глаза. И 
спортивное прошлое сы-
грало тут не последнюю 
роль.

- Я выросла в спорт-
зале, - говорит мастер 
спорта по прыжкам на 
батуте, серебряный при-
зер первенства России 
в синхронных прыжках 
Мария Киреева. - Мы 
не знали слова «нет». 
Была цель - победить. И 
меня всегда вдохновляли 
сильные люди. Амери-
канка Вильма Рудольф с 
рождения болела полио-
миелитом, и все думали, 
что она будет прикована 
к кровати навсегда, но 
спустя годы эта девоч-
ка стала самой быстрой 
женщиной планеты и 
трехкратной олимпий-
ской чемпионкой в 
спринте! Если ребенок, 
не способный даже вста-
вать, научился бегать, я 
тоже справлюсь, - сти-
скивая зубы, твердила я 
себе, когда делала пер-
вые шаги на протезе.

Спортзал по-
прежнему - одно из лю-
бимых мест Маши, хотя 
не все тренажеры ей 
сейчас доступны - ска-
зывается отсутствие ко-
лена. Еще Маша много 
ходит. Нашпигованный 
электроникой Genium 
сам считает шаги и от-
правляет информацию 
на смартфон хозяйки. Не 
проходит и дня, чтобы на 
экране не высветились 
цифры с тремя нулями. 
Бывает, и 20 тысяч на-
шагает!

Даже недолго пооб-
щавшись с Машей во 
время прогулки по парку, 
было заметно, с каким 
любопытством люди 
разглядывают ее био-
ническую ногу. Раньше 
Машу смущало такое 
внимание, сейчас уже 
нет. Ее больше радует, 
что стало меньше вопро-
сов «Почему у вас нога 
такая?» и больше «Как 
научилась улыбаться и 
выглядеть счастливой?». 
Мария охотно делится 
своими секретами и при 
личном общении, и в 
«Инстаграме» @maruta_
kireeva. Когда-то она 
вдохновилась примером 
Вильмы Рудольф, а се-
годня сама вдохновляет 
на большие и маленькие 
победы людей, читаю-
щих ее блог.

Елена Хакимова

КРУТАЯ 
МАША 

«Ïåðâàÿ â æèçíè íàñòîÿùàÿ óëûáêà íàòÿíóëàñü íà ìîåé ìîðäàõå, êîãäà ÿ ïðîñíóëàñü ïîñëå àìïóòàöèè íîãè. ß ïîíÿëà, ÷òî æèâó è ó ìåíÿ íè÷åãî íå áîëèò».

Представьте, человеку отрезали ногу, а он 
улыбается! Странно? Только не для Маши Киреевой. 

Всем смертям назло, назло неутешительным 
прогнозам, которые ей приготовила саркома мягких 
тканей IV степени, назло всем, кто не верил в то, что 

она победит рак в терминальной стадии, она уже три 
года идет по жизни, смеясь и не ограничивая себя ни 

в чем. Ну почти ни в чем... 

«Режиссер-постановщик нашего 
показа на Fashion Week Russia 
2018 Сергей Карнаухов сместил 
акценты с недуга участников 
на их силу воли. 
Это нас окрыляло».Ф
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ЧТО ДЕЛАТЬ, ЕСЛИ УМЕР БЛИЗКИЙ ЧЕЛОВЕК?
Каждый, кто хоть однажды пережил смерть близкого человека, знает, как тяжелы первые часы после того, как случилось горе. Городская 
специализированная служба «Ритуал-Сервис» (сайт в интернете www.ritual.ru), информирует об участившихся случаях мошенничества и 
значительного завышения цен на оказание ритуальных услуг.

Если горе случилось в больнице: чаще всего о насту-
плении смерти сообщают сотрудники ритуальной 
компании при больнице. Пользуясь своим положени-
ем, они предлагают свои услуги по завышенным 
ценам, заманивая родственников фиктивной скидкой 
на услуги морга.
Рекомендуемый порядок действий:
1. Обратитесь по телефону по тел.: *105 (с моб.) или 
8 (499) 317-43-63 (КРУГЛОСУТОЧНО) и вызовите сотрудника 
городской ритуальной службы.
2. Вместе с прибывшим сотрудником отправляйтесь в морг 
для оформления документов и оплаты услуг медучреждения.

Если горе случилось дома: важно знать и быть готовым к тому, что после сообщения о факте смерти, 
информация будет продана «черным агентам» за сумму не менее 25 тысяч рублей. Помните: пустив в дом 
незваного гостя, вы скорее всего станете его жертвой и переплатите за организацию похорон в 2-3 раза 
больше по сравнению со стоимостью тех же услуг, заказанных в городской специализированной службе по 
вопросам похоронного дела.
Рекомендуемый порядок действий:
1. Вы можете обратиться на горячую линию городской специализированной службы  по тел.: *105 (с моб.) или 
8 (499) 317-43-63 (КРУГЛОСУТОЧНО) и вызвать сотрудника городской ритуальной службы.   
2. В случае обращения, запишите Ф.И.О. назначенного сотрудника и его табельный номер. По приезду сотрудника 
сверьте данные.   
3. Дождавшись специалиста, вместе с ним вызовите сотрудников экстренных служб: скорой помощи (тел. 103) и 
полиции (тел. 102).
4. Ни в коем случае не передавайте кому-либо паспорт усопшего до заключения договора ритуальных услуг.

Как уберечь себя от обмана - первые действия

Получить бесплатную круглосуточную консультацию по всем вопросам, в том числе по организации похорон, можно позвонив на 
единый многоканальный номер 8 (499) 317-43-63 или *105 (с моб. телефона), а также оставив заявку на сайте службы www.ritual.ru

ГОСТ 32609-2014
ГОСТ Р 54611-2011 Ре
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Когда врач назначает ле-
карство, он не думает, по 
карману оно будет пациенту, 
который отправится за ним в 
аптеку, или нет. Тем более что 
провизорам выгоднее про-
дать более дорогой медика-
мент, даже если в наличии есть 
его более дешевый аналог с 
тем же действующим веще-
ством. Хотя с 1 марта в связи 
со вступившим в силу прика-
зом Минздрава России №647н 
работники аптек не вправе 
скрывать информацию о на-
личии аналогов лекарств и це-
нах на них, но не везде готовы 
помогать покупателям и ис-
полнять приказ своего ведом-
ства. Проконтролировать про-
визоров сложно, но, чтобы не 
опустошать зря свой кошелек, 
придется самим учиться по-
нимать, за что именно платим 
деньги, а не покорно отдавать 
кругленькую сумму за пред-
ложенное лекарство. Так что 
не стесняйтесь 
спрашивать в 
аптеке деше-
вый аналог!

Конечно, не-
которые доро-
гие препараты 
не заменить, 
однако у многих лекарств все 
же есть аналоги по вполне 
приемлемой цене. Главное, 
знать действующее вещество 
лекарственного средства, и 
тогда поиск экономичного 
варианта будет несложным. 
Узнать это можно у врача во 
время приема, у самого про-
визора непосредственно в ап-
теке, а если не доверяете ни 
тому ни другому, заглянув в 
интернет. Но и в последнем 
случае нужно быть начеку: 
иногда количество действую-
щего вещества в одном пре-
парате может быть значи-
тельно меньше, чем в другом, 
и именно поэтому цены на них 
будут заметно отличаться. К 
примеру, дорогой Иммунал 

часто предлагают заменить 
дешевой настойкой эхинацеи, 
но содержание действующего 
вещества в первом в несколь-
ко раз больше, чем во второй, 
так что придется посчитать, 
что выгоднее именно вам и 
стоит ли торговаться в данном 
случае. Кроме того, существу-
ют препараты с аналогичным 
действием, но с различными 
действующими веществами. 
Например, и недорогой Хлор-

гексидин и более дорогой Ми-
рамистин - антисептики, но 
первый более агрессивный и 
не уместен в ряде случаев, так 
что самостоятельно менять 
один препарат на другой не 
стоит. Лучше проконсульти-
роваться с врачом и спросить, 
почему он назначил именно 
Мирамистин. Бывает, что пре-
параты действуют одинаково, 
но их цены существенно от-
личаются. Тут дело в том, что 
фармацевты поработали над 
формулой, улучшив качества 
действующую вещества, а 
любые фармразработки сто-
ят недешево - затраты на них 
надо отбить, увеличив цену 
препарата. Скажем, есть та-
кие противовирусные кремы, 

как Зовиракс и Ацикловир. 
Действуют одинаково, но 
стоимость первого на поря-
док выше брата-аналога. Как 
объясняют производители 
Зовиракса, в нем присутству-
ют вещества, подсушивающие 
слизистую и улучшающие 
проникновение крема вглубь. 
За эту характеристику и при-
ходится переплачивать. Или, 
скажем, есть недорогой оте-
чественный аспирин (ацетил-
салициловая кислота), а есть 
тот же аспирин, но дорогой, 
однако не так агрессивно воз-
действующий на стенки же-
лудочно-кишечного тракта 
за счет кишечнорастворимой 
оболочки.

И еще несколько примеров 
аналогов - дорогих и более 
дешевых. 20 таблеток импорт-
ного Нурофена (действующее 
вещество ибупрофен) стоят 
154 руб., а 50 таблеток отече-
ственного Ибупрофена - 33 
руб.; за капсулу американско-
го Дифлюкана (действую-
щее вещество флуконазол) 
придется отдать 340 руб., а за 
такую же капсулу российско-
го Флуконазола - 10 руб.; 20 
таблеток Имодиума (действу-
ющее вещество лоперамид) 
из Англии можно купить за 
436 руб., а 20 таблеток нашего 
Лоперамида - за 10 руб. По-
добных примеров много, и кто 
ищет лекарства подешевле, 
тот найдет их.

Елена Казанцева

Дешевые лекарства 
не значит плохие

ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ! Многие современные дорогостоящие 
лекарственные препараты имеют дешевый аналог 
с идентичным составом. Запишите себе их названия, 
если не хотите «работать на аптеку».

Дорогое лекарство Дешевый аналог
Нурофен, 154 руб. Ибупрофен, 33 руб.
Мезим, 300 руб. Панкреатин, 30 руб.
Но-шпа, 150 руб. Дротаверина гидрохлорид, 30 руб.
Панадол, 50 руб. Парацетамол, 5 руб.
Белосалик, 380 руб. Акридерм СК, 40 руб.
Бепантен, 250 руб. Декспантенол, 100 руб.
Бетасерк, 600 руб. Бетагистин, 250 руб.
Быструмгель, 180 руб. Кетопрофен, 79 руб.
Вольтарен, 300 руб. Диклофенак, 40 руб.
Гастрозол, 120 руб. Омепразол, 50 руб.
Детралекс, 580 руб. Венарус, 300 руб.
Дифлюкан, 340 руб. Флуконазол, 10 руб.
Длянос, 100 руб. Риностоп, 30 руб.
Зантак, 280 руб. Ранитидин, 30 руб.
Зиртек, 220 руб. Цетиринакс, 80 руб.
Зовиракс, 240 руб. Ацикловир, 40 руб.
Иммунал, 200 руб. Эхинацеи экстракт, 50 руб.
Имодиум, 436 руб. Лоперамид, 10 руб.
Йодомарин, 220 руб. Калия йодид, 100 руб.
Кавинтон, 580 руб. Винпоцетин, 200 руб.
Кларитин, 180 руб. Лорагексал, 55 руб.
Клацид, 600 руб. Кларитромицин, 180 руб.
Лазолван, 320 руб. Амброксол, 20 руб.
Ламизил, 400 руб. Тербинафин, 100 руб.
Лиотон 1000, 350 руб. Гепарин-акригель 1000, 120 руб.
Ломилан, 150 руб. Лорагексал, 55 руб.
Максидекс, 120 руб. Дексаметазон, 40 руб.
Мидриацил, 360 руб. Тропикамид, 120 руб.
Мирамистин, 200 руб. Хлоргексидин, 10 руб.
Мовалис, 410 руб. Мелоксикам, 80 руб.
Нейромультивит, 250 руб. Пентовит, 50 руб.
Нормодипин, 620 руб. Амлодипин, 40 руб.
Омез, 180 руб. Омепразол, 50 руб.
Панангин, 140 руб. Аспаркам, 10 руб.
Пантогам, 350 руб. Пантокальцин, 230 руб.
Ринонорм, 50 руб. Риностоп, 30 руб.
Сумамед, 450 руб. Азитромицин, 90 руб.
Трентал, 200 руб. Пентоксифиллин, 50 руб.
Трихопол, 90 руб. Метронидазол, 10 руб.
Троксевазин, 220 руб. Троксерутин, 110 руб.
Ультоп, 270 руб. Омепразол, 50 руб.
Фастум гель, 250 руб. Кетопрофен, 79 руб.
Финлепсин, 280 руб. Карбамазепин, 50 руб.
Флюкостат, 200 руб. Флуконазол, 10 руб.
Фурамаг, 380 руб. Фурагин, 40 руб.
Хемомицин, 300 руб. Азитромицин, 100 руб.
Энап, 150 руб. Эналаприл, 70 руб.
Эрсефурил, 400 руб. Фуразолидон, 40 руб.

В 2017 году российский фармацевтический 
рынок показал прирост в размере 8% в денеж-
ном выражении, и, по данным исследователь-
ских компаний, россияне и госбюджет потра-
тили на лекарства порядка 1,7 трлн рублей.

Можно ли 
дорогое лекарство 
заменить дешевым 

аналогом? Можно, если 
знать действующее 

вещество 
препарата.
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В наше время просто глаза разбе-
гаются от растущего как на дрожжах 
изобилия торговых автоматов по вы-
даче-продаже всего, что только мож-
но вообразить. От денег (банкоматы) 
до... А вот здесь мы приведем пример 
нескольких необычных инструмен-
тов по продаже всякой всячины.
 Если вы забыли дома любимую 

электронную сигарету, вас спа-
сет специальный автомат, продаю-
щий курительные наборы такого 
рода.

Автомат по продаже сладкой 
ваты не так давно пришел с За-

пада в Россию, он выдаст вам люби-
мый продукт в самом лучшем и све-
жем виде.

В «бананоматах» фрукты хра-
нятся внутри в охлажденном 

виде, и это без проблем позволяет 
им дождаться своего клиента. Такие 

автоматы появились опять же в Япо-
нии, но давно опробованы и на рос-
сийской земле.
 Американцы для развития 

торговли автомобилями реши-
ли полностью перенести этот про-
цесс в интернет. Забирать же новые 
авто клиентам предлагается через 
5-этажный вендинговый автомат!
 В Польше придумали вен-

динговый «мяукомат» 
(Miaukomat). Он рекламирует ко-
шачий корм. Но сначала заинтере-
сованному человеку нужно громко 
и жалобно промяукать в динамик, 
только потом аппарат выдаст ему 
кошачий корм.

Однако как бы ни продавали авто-
маты все подряд - от нижнего белья 
и средств контрацепции до черной 
икры и порнодисков, - самые гуман-
ные устройства все же установлены 

в Стамбуле. Наш корреспондент 
лично убедился, бросив в такой аппа-
рат пустую бутылку из-под минерал-
ки: в ответ тот высыпает в удобный 
лоточек на земле порцию корма для 
кошек. Бездомные мурки уже по-
любили это место и с нетерпением 
ждут, когда очередной добрый чело-
век, минуя мусорку, опустит пустую 
тару в «кошкомат», чтобы хвоста-
тым беднягам судьба отсыпала пор-
цию вкусняшки.

В России же до последнего време-
ни было наоборот, а в Мурманской 
области даже отмечались законода-
тельные потуги штрафовать за под-
корм бездомных животных.

«МН» выступает с инициативой в 
адрес столичного руководства: а по-
чему бы нам не перенять этот пре-
красный способ подкармливания 
голодных животных, особенно су-
ровыми российскими зимами? На-
верняка многие жители Москвы (и 
не только) с удовольствием освоят 
этот красивый и благородный спо-
соб утилизации пустой тары.

Евгений Александров

Любопытные туристы заприметили необычный аппарат-фандомат 
в турецком Стамбуле. Бросаете пустую бутылку - вниз отправятся 
20 граммов корма для бездомных кошек и собак. Это и гуманно, и 
выгодно для экологии, да и вообще очень мило и по-человечески.

Появятся ли в России 
«кошкоматы по-турецки»?

Вендинговые автоматы прочно 
вошли в жизнь россиян и жителей 
других стран и существуют уже очень 
давно. В Великобритании еще в 
1887 году появился первый торговый 
автомат. Сегодня через автоматы в 
Японии продают до 60% товаров и на 
20 жителей страны приходится один 
автомат. В США и странах Европы 
один автомат приходится на каждые 
40-100 человек.
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Недавно ученые Азовского 
научно-исследовательского 
института рыбного хозяйства 
(АзНИИРХ) обратились к 
жителям региона с протяну-
той рукой - объявили о сборе 
средств... на спасение Цим-
лянского водохранилища. 
Они хотят развести в водоеме 
рыбу, белых толстолобиков и 
белых амуров, а выделяемых 
на эти цели госсредств не хва-
тает.

Самому крупному на юге 
России пресноводному ры-
бопромысловому водоему 60 
лет. Он перестал справляться 
со своими задачами. Дон, на 
котором стоит плотина, ме-
леет, количество и качество 
воды и рыбы катастрофиче-
ски ухудшается. «Старение 
водоема привело к бурному 
развитию в нем сине-зеле-
ных водорослей, выделяю-
щих токсические вещества. 
Это препятствует размно-
жению промысловых рыб и 
ухудшает качество питьевой 
воды. Для улучшения эколо-

гической ситуации требуется 
регулярное зарыбление во-
дохранилища молодью рас-
тительноядных рыб», - гово-
рится в обращении ученых к 
землякам.

О том, что Дону угрожа-
ет экологическое бедствие, 
специалисты предупреж-
дают давно. Доктор техни-
ческих наук руководитель 
ЭАНО «Зеленый Дон» Вла-
димир Лагутов называет 
Цимлянскую плотину самой 
бессмысленной в мире, ут-
верждая, что после ее стро-
ительства в 1952 году и на-
чались процессы обмеления. 
Водохранилище, по его сло-
вам, «держит воду на замке», 
не давая реке разливаться 
весной по всей длине, пере-
крывает рыбе путь на нерест 
и тем самым не дает ей раз-
множаться, ежегодно умень-
шая популяцию.

- Доходы от деятельности 
плотины за все годы меньше, 
чем стоимость потерянной 
рыбы. Это был стратегиче-

ский запас страны. В случае 
неурожая ею можно было 
кормить все население 10 лет, 
- утверждает В. Лагутов.

Тем не менее чиновники 
продолжили усугублять про-
цесс. Вслед за Цимлянским 
появились Константинов-
ский и Кочетовский гидроуз-
лы. Весь Дон «окован цепя-
ми цивилизации», от которой 
страдает не только Донской 
регион. Основной водосбор 
реки Дон, по утверждению 
сотрудника ЮНЦ РАН Оле-
га Степаньяна, находится 
за пределами Ростовской 
области - в Воронежской и 
Московской областях. Дон-
ской регион пострадал рань-
ше, потому что расположен 
ниже. Скоро те же проблемы 
коснутся и остальных, поэто-
му решать их нужно сообща, 

комплексно и на уровне всей 
страны.

Но пока преобладает раз-
общенность. Каждый регион 
самостоятельно занимается 
решением общих проблем в 
своей вотчине. Так, руковод-
ство Ростовской области с 
подачи транспортников ви-
дит панацею в установке еще 
одного гидроузла - Багаевско-
го. Председатель совета НП 
«Вод ный транспорт Дона» 
Александр Огарев утверж-
дает, что Багаевская плотина 
- завершающий этап програм-
мы развития водных путей 
европейской территории Рос-
сии, задуманной еще при Сто-
лыпине, что она была принята 
в начале ХХ века и включала 
систему шлюзования Волги и 
Дона и Багаевский узел завер-
шит эти планы на Дону.

Ученые пытались противо-
стоять натиску. Завотделом 
промысловой ихтиологии 
АзНИИРХ Сергей Дудкин 
объяснял, что проект не ре-
шит проблем водоснабжения, 
орошения и рыбоводства. Для 
этого нужны другие подходы, 
например реконструкция су-
ществующих объектов. Но к 
науке в российском обществе 
прислушиваются в послед-
нюю очередь. Ведь проект 
нужен транспортникам для 
развития судоходства, чтобы 
танкеры-пятитысячники мог-
ли возить нефтепродукты по 
реке. Сейчас им не хватает для 
этого глубины, но ради своих 
коммерческих интересов лоб-
бисты готовы закрыть глаза 
на любые экологические по-
тери и превратить Дон из при-
родного объекта в техноген-
ный канал.

Теперь, похоже, именно 
этот сценарий становится 
основным. Региону на реаби-
литацию части Цимлянско-
го водохранилища из феде-
рального бюджета выделены 
39 млрд рублей, и чиновники 
на них собираются строить 
Багаевский гидроузел. При 
этом ученые просят жителей 
Дона сброситься всем миром и 
помочь им спасти природные 
богатства региона.

Элла Василенко

«Скинемся всем миром» - этот девиз стал уже привычной 
моделью решения социально-экономических вопросов 
страны. Ремонт учебных заведений - за счет родителей, 
лечение тяжелобольных детей - на пожертвования 
неравнодушных, капремонт многоэтажек - сборы 
с жителей... Зато бюджет сохранит миллиарды на 
оборонку, укрепление госкомпаний и другие более 
важные, чем благополучие граждан, нужды.

С МИРУ ПО НИТКЕ - 
ВОДОХРАНИЛИЩУ 
СПАСЕНИЕ
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Самый разгар рабочей не-
дели, около трех часов дня. 
Вряд ли где-то в столичных 
учреждениях культуры в это 
время можно встретить вну-
шительную толпу зрителей. 
Но сегодня Третьяковка - ис-
ключение. Около Инженер-
ного корпуса в Лаврушинском 
переулке выстроилась оче-
редь желающих лицезреть по-
лотна великого Куинджи. Точ-
нее, очередей две: одна состоит 
из тех, кто купил электрон-
ный билет на официальном 
сайте, во второй выстроились 
любители живописи, предпо-
читающие оплачивать куль-
турный поход по старинке в 
кассе. И те и другие топчутся 
на месте, ожидая, когда охран-
ник запустит в холл очеред-
ную партию ценителей пре-
красного. Первыми идут люди 
с электронными билетами, за 
ними - все остальные. В самом 
хвосте очереди ходят слухи, 
что стоять придется часа два, 
не меньше. А вот если офор-
мить все на сайте, то проско-
чить можно и за полчаса.

Молодой парень появля-
ется в нашем хвосте неожи-
данно и негромко предлагает 
пройти прямо сейчас по тому 
самому электронному билету. 
«Вас сколько, двое?» - инте-
ресуется он и называет сто-
имость - всего 800 рублей на 
одного посетителя. Ненавяз-
чиво предупреждает, что это 
еще по-божески. В выходные 
цифра может подскочить до 
тысячи, а то и больше. Всем 
уже известно, что официаль-
ный билет стоит 500 рублей, 
но отдать кровные стольники 
ради того, чтобы не стоять в 
этой бесконечной очереди, 
готовы многие. Через пол-
минуты парень и парочка из 
очереди ловко обходят толпу 
«электронщиков» и исчеза-
ют где-то за закрытыми для 
остальных дверьми.

Вскоре в конце очереди по-
является девушка. Проходит 
всего минута, и вот она уводит 
своих «клиентов» в том же на-
правлении.

Около толпы у входа ходит 
женщина-волонтер с офици-
альным бейджиком на куртке. 
Зовут ее Людмила. Спраши-
ваем, почему в Третьяковке 
орудуют спекулянты.

«Мы следим, чтобы их 
здесь не было. Но вообще-то 
борьба с этими людьми не 

дело администрации, этим 
должна заниматься полиция», 
- поясняет Людмила и продол-
жает помогать людям стоять 
в очереди.

Столичные 
спекулянты стали 
«электронными»

В соцсетях напечатаны 
десятки жалоб на то, что 
электронные билеты в гале-
рею могут купить лишь ве-
зунчики или перекупщики. 
Эта проблема началась еще 
несколько лет назад, но апо-
гея достигла прошлой зимой. 
Тогда полотна классиков при-
везли в столицу из Ватикана. 

Зрителям было предложено 
приходить в залы по сеансам в 
строго оговоренное время.

«Сегодня выкинули билеты 
на сайт. Как только я выбрала 
дату, открылся список тех, для 
кого покупается билет: взрос-
лые, пенсионеры, дети и так 
далее. На этом потеряла ми-
нуты две. Далее нужно потра-
тить еще минуту на подтверж-
дение, что я не робот. Код 
подтверждения вообще взбе-
сил. Зачем его отправлять на 
почту? Все цивилизованные 
сайты давно отправляют все 
коды на телефон. Теряем еще 
минуты три. Далее жму «под-
твердить». Выскакивает окно: 
«На этот сеанс все билеты 
проданы». Как так? Получа-
ется, когда я выбираю билет, 
он может быть уже куплен. 
Хорошо, пробую на другой 
день, но уже ускоряюсь в по-
купке. Такая же ерунда. По-
везло на третий раз. Но вот 
беда: сайт оплаты не работает, 
а когда заработал, то билеты 
уже аннулированы. Чувствую 
себя лохом» - это отзыв одной 
из пострадавших.

«Господа, вы тратили 
огромные деньги, чтобы ор-
ганизовать онлайн-продажу 

билетов! А сейчас 
систему подкоррек-
тировали под себя, чтобы 
продавать только барыгам? 
Час не могу заказать! И теле-
фоны стоят на автоматах, не 
дозвониться» - еще один крик 
души.

Еще один неприятный 
сюрприз. Оказалось, что в 
отличие от старого здания 
Третьяковки, где сейчас по-
казывают Куинджи, в новом 
корпусе на Крымском Валу 
электронный билет не дает 
права прохода по отдельной 
очереди. До последнего вре-
мени их владельцам приходи-
лось стоять вместе с теми, кто 
будет покупать билет в кассе. 

онлайн-билетов, 
еще будут стоять 

в очередь в кассу», 
- «успокоили» их сотрудники 
администрации.

В прошлом году на выстав-
ке «Roma Aeterna. Шедевры 
Пинакотеки Ватикана. Бел-
лини, Рафаэль, Караваджо» 
зрители обнаружили сайты, 
где билеты продавались в 
несколько раз дороже номи-
нальной стоимости. «Откуда 
же на порталах, не имеющих 
отношения к галерее, биле-
ты, если они должны быть 
именными?» - возник у лю-
дей резонный вопрос. Ответ 
не заставил себя долго ждать: 
перекупщики продают их с 
конкретной датой, временем, 
а фамилию человек может 
вписать сам прямо в холле 
Третьяковки.

Нам понадобилось совсем 
немного времени, чтобы и 
сегодня найти соответствую-

За криминал 
не в ответе

На днях мы позвонили в 
пресс-службу галереи. «Мы 
не можем отвечать за пере-
купщиков, которые нажи-
ваются на билетах» - это 
стандартный ответ для всех. 
И никаких подробностей. 
Уже позже, в неофициаль-
ной беседе, сотрудники га-
лереи рассказали нам, что 
здесь действительно была 
большая «чистка». Пойма-
ли и уволили нескольких 
спекулянтов из числа штат-
ных сотрудников галереи. 
Но жизнь показывает, что 
их места заняли другие. В 
разговоре с журналистами, 
записанном на скрытую ка-
меру, один из перекупщиков 
признается, что в системе 
задействована целая цепоч-
ка: администратор - касси-
ры - полицейские. Уличный 
продавец - последнее и не 
самое высокооплачиваемое 
звено. «У меня 150 рублей 
от всей суммы остается», - 
говорит перекупщик.

Руководство главной га-
лереи страны клянется, что 
делает все возможное, но 
бороться с мошенниками не 
в силах. Генеральный дирек-
тор Третьяковки Зельфира 
Трегулова рассказала, что 
сама занималась отловом 
спекулянтов и даже одного 
поймала.

«Видимо, не узнав меня, 
он предложил мне билет 
без очереди. Я его схватила 
за руку, этого человека дей-
ствительно забрали в от-
деление. Но часа через два 
он появился на своем «ра-
бочем месте» и продолжал 
свою деятельность», - сету-
ет Трегулова. А кто-то из 
сотрудников даже сказал, 
что в ситуации виноваты и 
сами ценители прекрасного, 
которые готовы отдавать 
деньги перекупщикам, по-
ощряя таким образом этот 
нечистый на руку бизнес. 
Кстати, Почему билеты в 
кино имеют штрихкоды 
и являются документами 
строгой отчетности, а би-
леты на популярные вы-
ставки выдают как попало 
и создают почву для злоу-
потреблений?

Наталья Пуртова

АГЕНТСТВО ГОРОДСКИХ НОВОСТЕЙ МОСКВА/А. НИКЕРИЧЕВ

В Москве очередной культурный бум: в 
Третьяковской галерее открылась выставка 
художника Архипа Куинджи. Воспользоваться 
ажиотажем решили нечистые на руку перекупщики 
электронных билетов. «МН» выяснил, как не стать 
жертвой мошенников и какие неприятные неожиданности 
могут подстерегать покупателей билетов.
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На днях мы

АГЕНАГЕНАГЕА ЕНТСТВТСТВТСТВТС ВО ГОО ГОГООО ГОГО Г РОДСРОДСРОДОДСРОДСКИХ КИХ ИХ НОВОНОВОНОВОССТ

ости 

Небывалая любовь к живописи проснулась у 
москвичей и гостей города после выставки, по-

священной 150-летию художника Валентина Серова. Она прошла 
в 2016 году. За три месяца экспозицию посетили 480 тысяч чело-
век. Через год этот рекорд был основательно побит маринистом 
Иваном Айвазовским. За 101 день, что проходила выставка, его по-
лотнами пришли полюбоваться 600 тысяч человек. Выставка Архи-
па Куинджи открылась только 6 октября, но за это короткое время 
необычные полотна мастера пришли посмотреть уже 24 тысячи 

человек.

БИЛЕТЫ В ТРЕТЬЯКОВКУ 
ИЗ-ПОД ПОЛЫ?

Так зачем тогда тратить время 
на онлайн-заказ? Экономия 
времени получилась мини-
мальная.

«При входе стало известно, 
что владельцам электрон-
ных билетов нужно стоять в 
общей очереди. Попытался 
вернуть деньги. Ответ тот же: 
стоять в общей очереди. Оче-
редь несколько сотен метров. 
Мы приехали в 14.00, но не 
успели бы зайти даже к 18.00. 
Мы приезжие, и на следую-
щий день уезжали из Москвы, 
то есть уже не смогли бы вос-
пользоваться такими «билета-
ми», - пишет еще одна посети-
тельница.

Любители живописи посла-
ли жалобу на электронный 
адрес музея. «Общая очередь 
- это требование службы без-
опасности. Люди, не имеющие 

щие виртуальные странички. 
Здесь в выходные стоимость 
билета в Третьяковку может 
достигать 4 тысяч рублей. 
Получается наценка 840 про-
центов. Примерно столько 
же дает продажа наркоти-
ков.

Даже довольно известные 
и вполне официальные про-
давцы онлайн-билетов пред-
лагали купить их по бешеной 
стоимости. На выставку Ай-
вазовского в конце 2016 года 
назначали цену 1,5 тысячи 
рублей при официальной сто-
имости 400 рублей.

«Мы выставили претензию 
и победили. Они сняли их с 
продажи», - говорила тогда 
генеральный директор Тре-
тьяковской галереи Зельфира 
Трегулова.
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- Анатолий Иванович, 
много ли неправды в кар-
тине?

- Немало, причем начиная 
с первых же кадров: ошибки 
в датах, не совсем советские 
костюмы, преувеличенно 
карикатурные образы глав-
ных героев... Можно долго 
и много говорить о неточно-
стях, но давайте будем спра-
ведливы: ведь это художе-
ственное произведение, а не 
документальное. Я бы ска-
зал так: в данной ленте отра-
жен современный взгляд на 
то время, события и героев.

- Дочь Сталина сравни-
вают с Галиной Брежне-
вой. А на самом деле харак-
теры похожи?

- Нет совершенно. И 
Светлана, и ее брат Васи-
лий не были настолько эк-
зальтированными. Светлана 
показана в картине более 
взбалмошной, нежели была 
на самом деле. «Эпатажной 
фигурой» (назовем так) она 
стала уже после эмиграции, 
да и то в значительной мере 
это был придуманный об-
раз. И уж Светлана точно 
не была избалованной нату-
рой, как та же Брежнева. Ни 
сам Сталин, ни его дети не 
шиковали, условия их суще-
ствования были достаточно 
скромными даже для того 
времени. Давайте вспомним, 
что после смерти «отца на-
родов» на его сберкнижке 
обнаружилось всего 900 
руб лей. Совсем немного для 
первого лица государства.

- А эпоха и люди на-
сколько точно изображены 
в сериале?

- Это, пожалуй, самый 
интересный вопрос. Одно 

время выдающихся лично-
стей той эпохи у нас пре-
увеличенно героизировали, 
восхваляли, в литературе и 
кинематографе представля-
ли персонажами фактиче-
ски непорочными. Позже, в 
90-е годы, случилась другая 
крайность - всю советскую 
эпоху стали мазать дегтем, 
«герои былых времен» пре-
вратились в категорически 
отрицательных персонажей. 
Сейчас наступила третья 

пора: черные изобразитель-
ные краски смешиваются со 
светлыми. Все перемешано - 
что было и чего не было. Но 
знаете, хотя бы нет стенаний 
о кровавом 1937 годе - уже 
хорошо. Уже похоже на по-
пытку объективного анали-
за личности и эпохи.

- Похож ли актер Сергей 
Колтаков на реального 
товарища Сталина?

- Этот персонаж я бы на-
звал самым карикатурным. 
Но есть сцена, которая мне 
понравилась, где Сталин 
объясняет своим детям, кто 
такой «товарищ Сталин»: 

«Это миф, созданный мною 
же самим». Действительно, 
«отец народов» всю жизнь 
создавал миф о себе и своей 
эпохе. Это был вызов вра-
гам: как внутри нашей стра-
ны, так и за рубежом. Ста-
лин - это миф, всей правды о 
нем, думаю, не узнает никто, 

можно лишь строить пред-
положения и догадки.

- Финал жизни Светла-
ны оказался трагическим: 
смерть в американском 
доме престарелых в одино-
честве...

- К сожалению, такой фи-
нал был предопределен. И 
не ее «неправильным» по-
ведением, а системой. Руко-
водство СССР после смерти 
Сталина терпеть не могло 
его детей. И что было де-
лать дочери в этой атмосфе-
ре ненависти? Брат Василий 
водку глушил, она же не ска-
тилась на дно стакана. Но 
ее сознательно выталкива-
ли за границу, ограничивая 
возможности на родине, и 
она уехала. А там Аллилуе-
ву окончательно доконали, 
требуя писать о Сталине, 
что он такой, мол, сякой. 
Она была уже глубоко боль-
ным человеком и не могла 
сопротивляться обстоятель-
ствам. Думаю, ей не оста-
валось ничего иного, кроме 
как «разоблачать» отца. О 
чем она думала в те дни, уже 
вряд ли кто-либо узнает...

Светлаков постоянно ищет себя на 
телевидении. В качестве участника, 
сценариста, ведущего и члена жюри 
он успел поработать в различных 
проектах Первого канала и ТНТ. Но в 
этом году перешел на СТС.

- Менять кнопки - не моя привычка, 
как может показаться, и не тенденция, 

- улыбается Сергей. - Я ушел потому, 
что хочу сделать что-то свое. И канал 
СТС мне предложил для этого все воз-
можности. А подрастающей молодежи 
(самому Светлакову уже 40 лет. - Ред.), 
которая осталась на прежнем месте ра-
боты, хочу пожелать всяческой удачи.

Пауза между сменами каналов у 
Светлакова растянулась на полгода. 
Сам он говорит, что смог выдохнуть, 
отдохнуть, восстановиться.

- Это время я провел с семьей, - рас-
сказывает Сергей. - Это была редкая 
возможность пожить в разных кра-
сивых местах - в Испании, Таиланде, 
Латвии...

Кстати, за внешний вид Сергея и 
за гардероб отвечает его жена. И это 
сильно облегчает жизнь Светлакову, 
потому что сам он по магазинам не 
ходит. Говорит, что даже возможности 
такой нет - тут же обступают поклон-
ники с просьбой об автографе или о 
совместном фото.

- У меня нет стилиста, и полусот-
ни человек свиты, которые ходят за 
гигантским киркоровским плащом, 
тоже нет, - говорит телеведущий. - 
Если на съемках мне нравится какая-
то вещь, то я ее просто выкупаю по-
том. А так раз в полгода мы семьей 
идем в хороший магазин и закупаем-
ся. Где? В Испании или в Италии, что-
бы никто не узнавал и не мешал.

Иван Попельнюхов

В новом телесезоне Сергей 
Светлаков станет судьей шоу 

«Слава Богу, ты пришел!». Про-
граммы не было в эфире восемь 
лет, и теперь она возвращается 

в обновленном формате.

Первый канал продолжает показ се-
риала «Светлана» о дочери Сталина. 
Реальность тут переплетена с вымыс-
лом. И создатели киноистории этого не 
скрывают, в титрах честно признаются, 
что фильм является интерпретацией 
событий, а некоторые сцены основаны 

на догадках и предположениях. 
Получилась ли картина? Об 

этом размышляет историк, 
автор книг о сталинской 
эпохе Анатолий Уткин.

СВЕТЛАКОВ вернулся на ТВ

Дикторского отдела, как 
и дикторов в советском 
понимании этого слова, 

на телевидении нет с 1995 
года. Их заменили веду-

щие, шоумены. Но «старая 
гвардия», как оказалось, 

руководством Первого 
канала не забыта.

- Мы, дикторы еще Цен-
трального телевидения, слава 
богу, жаловаться на жизнь или 
забытье не можем, - похваста-
лась Анна Шатилова. - Я, Игорь 
Кириллов и другие дикторы со-
ветской поры числимся в штате 
Первого канала, получаем там 
зарплату, нас приглашают в раз-

личные проекты и передачи в 
качестве почетных гостей.

На телевидение Шатилова 
пришла в 1962 году, когда ее ны-
нешний руководитель Констан-
тин Эрнст был еще грудным мла-
денцем. С тех пор на протяжении 
многих лет Анна Николаевна 
оставалась лицом советского 
ТВ - вела программы «Время», 
«Новости», развлекательные 
передачи, среди которых огром-
ной популярностью пользовался 
«Голубой огонек», а также репор-
тажи с праздничных шествий, де-
монстраций, фестивалей.

Как дань уважения ей и всем, с 
кем ассоциируется советское те-
левидение, легенд экрана и было 
решено оставить в штате. Тем 
более что они никогда не давали 
повода усомниться в своей проф-
пригодности, чего не скажешь о 
нынешнем поколении. Кстати, в 
том числе благодаря Шатиловой 
и сформировались требования к 
будущим соискателям работы 
телеведущего: хорошая дикция, 
грамотная речь, безупречный 
внешний вид и умение общаться 
с аудиторией, пусть присутству-
ющей лишь незримо.

И.П.

«СВЕТЛАНЕ ПРИШЛОСЬ 
«разоблачать» отца»

КСТАТИ
В одном из последних 
интервью незадолго до 
своей смерти в 2011 году 
Светлана Аллилуева пи-
сала, что всегда ненави-
дела советскую Россию. 
Искреннее признание или 
опять же маска? Этот во-
прос также останется без 
ответа.

ДРУГОЕ МНЕНИЕ
Александр Аллилуев, двоюродный брат Светланы:
- Я и мой брат Леонид удивлены, что сняли такой фильм, а нас 
в известность не поставили. Потому что мы, наверное, послед-
ние люди на земном шаре, которые встречались со Сталиным и 
Светланой, в детстве проводили много времени на знаменитой 
сталинской даче в Зубалове. Светлана - наша сестра, родной и 
близкий человек, поэтому всегда напряженно слушаем и смо-
трим все, что связано с ней. И сериал, конечно, смотрим. Там 
много несоответствий. Чисто исторические неточности, допу-
щенные в картине, нас не радуют. Но давайте дождемся окон-
чания - тогда можно будет поговорить более подробно. Оцени-
вать работу, думаю, правильно всю целиком, а не частями.

СТАРЫЕ ДИКТОРЫ ПОЛУЧАЮТ 
ЗАРПЛАТУ НА ПЕРВОМ
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Три года подряд 
«Секрет на милли-
он» номинируется 
на премию ТЭФИ в 
разных номинациях. 
Но результат всегда 
один и тот же - на-
грады упорно обхо-

дят программу сто-
роной.

- В этом году побе-
дило шоу «Саранхэ» 
- кто-нибудь вообще 
знает эту програм-
му?! - возмущается 
Кудрявцева.

Ее негодование 
можно понять. «Са-
ранхэ» с ведущим 
Анатолием Цоем 
выходит на малень-
ком канале СТС-
Love, который по 
сравнению с НТВ во-

обще не котируется. 
А год назад «Секрет 
на миллион» уступил 
ток-шоу Первого 
канала «Пусть гово-
рят».

Не везет и самой 
Лере. В этом году 
она стала мамой во 
второй раз и очень 
хотела заполучить по-
дарок в виде звания 
«Лучшая ведущая». 
Но вожделенная ста-
туэтка уплыла в руки 
Андрея Малахова за 
программу «Привет, 
Андрей!». И зачем она 
ему, ведь, наверное, не-
куда уже ставить...

- Честно говоря, я 
хоть с Андрюшей и 
дружу, но очень ему 
завидую, потому что 
надеялась сама полу-
чить ТЭФИ, - призна-
ется Лера.

С Малаховым, 
кстати, Кудрявцева 
часто работает вме-
сте, например, они 

два года подряд вели 
Премию Муз-ТВ.

Стоит заметить, 
что программа 
«Звезды сошлись», 
которую также ве-
дет Лера, на ТЭФИ 
никогда не номини-
ровалась - слишком 
желтая по своей 
сути. Но это обсто-
ятельство ведущую 
не смущает. Что же 
касается «Секрета 
на миллион», то се-
годня права на про-
изводство этого шоу 
проданы в несколь-
ко десятков стран 
мира. А в кресле 
перед Кудрявцевой 
уже откровеннича-
ли более 70 звезд. В 
ближайшем выпу-
ске, который выйдет 
в эфир 27 октября, 
сокровенным будет 
делиться Александр 
Олешко.

Иван 
Попельнюхов

Шпионские страсти - тема бо-
гатая и в народе нынче ой как 
популярная, особенно если речь 
идет о нашей невидимой битве 
сами знаете, с какой страной. Вот 
и сериал «Операция «Сатана» на 
Первом канале эксплуатирует 
популярную тему.

Сериал снова погружает нас 
в утерянные времена Советско-
го Союза. История битвы спец-
служб на этот раз раскрывается 
вполне качественно и даже на 
удивление в приблизительном 
соответствии с исторической 
правдой. Но мне лично больше 
интересны художественные при-
емы, с помощью которых это по-
гружение в СССР осуществляет-
ся. И с этой точки зрения сериал, 
как говорится, просто нечто!

Во-первых, как показано вре-
мя. Автомобили и шапки - вот 
самые главные атрибуты 60-х и 
70-х, по мнению создателей се-
риала. Грузовики и легковушки, 
ушанки и бобрики - все отобра-
но с тщательностью настоящего 
педанта. Улицы девственно чи-
сты и пусты - еще бы, до пробок 
лет тридцать. Но на этом работа 
над временной стилизацией в 
сериале в общем-то и заканчи-
вается.

Во-вторых, главный герой 
фильма оказывается неожидан-
но похожим на Глеба Жеглова 
- намеренно или случайно, ска-
зать не могу. Фетровая шляпа, 
черное пальто - спасибо, хоть не 
кожаное. Так и хочется спросить: 
а где же Шарапов? В общем, 
сплошная преемственность. С 
другой стороны, кто сказал, что 
это плохо. Интертекстуальность 
нынче в моде, мировой тренд, как 
говорится.

Что раздражает в сериале 
«Операция «Сатана» больше все-
го, так это ужасная операторская 
работа. Добрую половину време-
ни с экрана на зрителя смотрят 
самым крупным из возможных 
планов чьи-нибудь глаза. Иногда 
кажется, что можно с медицин-
ской точностью разглядеть хру-
сталик и даже диагностировать 
близорукость актеров. Ну а если 
не глаза, то спина или половина 
лица, или вообще бедро. Круп-
ных планов так много, что начи-
нает рябить в глазах. Мне кажет-
ся, оператору сериала «Операция 
«Сатана» неплохо бы вспомнить 
народную мудрость: «Лицом к 
лицу лица не увидать».
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- Алексей, у вас по три-
четыре картины в год. 
И еще спектакли по всей 
стране. Как успеваете?

- Да вот в том-то и дело, 
что не успеваю! Из-за этого 
тура - а мы гастролируем на 
Дальнем Востоке три недели 
- я лишился съемок в очень 
хорошем фильме у отлично-
го режиссера с прекрасной 
командой.

- Видимо, за дальнево-
сточный тур больше за-
платили...

- Нет, что вы, я не настоль-
ко меркантилен. Тут другое. 
Просто не был на Дальнем 
Востоке - ни во Владивосто-
ке, ни в Хабаровске, ни на фе-
стивале «Амурская осень». 
В прошлом году хотел при-
ехать вместе с братом, но 
не получилось. Решил, что в 
этом приеду во что бы то ни 
стало. Уже в мае застолбил 
время. И отказаться от тура 
не было никакой возможно-
сти, когда позвали сняться. 
Но ведь не зря говорят, что 
всех денег не заработаешь.

- В этой поездке у вас 
случилась еще одна потеря 
- оставили чемодан в мо-
сковском аэропорту. Чем 
закончилась история?

- Его мне вернут, уже 
звонили. Но прилетел без 
чемодана. В общем-то, сам 
виноват. В поездку взял че-
моданчик своего сына Федо-
ра, на котором Дарт Вейдер 
нарисован. Я не привык с 
ним летать и, конечно же, за-
был его в аэропорту - только 
в самолете о нем вспомнил. 
Вообще со мной часто при-
ключаются подобные исто-
рии. И тогда мы начинаем 
разговаривать с экипажем, 
я прошу задержать самолет 
на 10 минут, чтобы успел за-

брать чемодан. Но в этот раз, 
увы, было уже поздно.

- Тот фильм от вас 
ушел, но будут же новые. К 
какой-то роли сейчас гото-
витесь?

- Да, готовлюсь. Пока не 
скажу, к какой, но к очень 
серьезной - фильм будет в 
большом кинопроекте. И 
нужна такая форма, какая у 
меня была когда-то в карти-
не «Молот» (в этом фильме 
Чадов сыграл боксера. - Ред.). 
Поэтому даже на гастролях 
совмещаю сцену с тренажер-
ным залом. Но ради таких 
фильмов стоит стараться.

- Вы дебютировали в 
кино у Алексея Балабанова. 
Какие воспоминания оста-
лись о фильме «Война»?

- Увы, такого режиссера, 
как Алексей Балабанов, уже 
не будет никогда в нашем ки-
нематографе. И честно ска-
жу, мне очень его не хватает. 
Это человек, который суще-
ствовал вопреки, наперекор 
всему. Был настоящим роке-
ром своего творчества, у него 
был особый почерк. Вообще, 
Балабанов - великий. Да, в 
конце жизни у него были 
черные мысли по поводу 
всего, но это не умаляет его 
таланта. С ним было неверо-
ятно сложно, но очень круто. 
Если бы подобный опыт по-
вторился в моей карьере, я 
был бы просто счастлив, по-
тому что о съемках фильма 
«Война» можно написать це-
лую книгу! Сейчас, конечно, 

совсем по-другому снимают. 
Кино стало высокотехноло-
гичным, меньше живых кон-
тактов. Еще и поэтому съем-
ки фильма «Война» - это 
огромное событие в моей 
жизни, да и в жизни всех, кто 
принимал в нем участие... 
Понимаете, я уехал в горы, и 
две недели меня мама найти 
не могла. А как мне позво-
нить? Я ведь в горах живу - в 
Верхнем Чегете. До Нальчи-
ка два часа ехать. Там один 
телефон только в соседнем 
селе. А темнеет рано. Я один 
раз пошел позвонить, и шел 
только по звуку - определял, 
где горная речка. Темнота - 
глаз выколи! А спутниковый 
телефон был только у про-
дюсера, и он стоил каких-то 
неимоверных денег. Один 
звонок стоил целое состо-
яние, звонить можно было 
только по очень серьезным 
делам. И когда моя мама 
подняла на уши весь «Лен-
фильм», оттуда позвонили 
на этот спутниковый теле-
фон продюсеру, чтобы про-
сто сообщили матери, где ее 
сын... Такая была жизнь, так 
снималось кино. Сейчас все 
совсем по-другому.

- На спектакль «Незна-
комка» многие амурчане 
покупали билеты в надеж-
де увидеть еще и Агнию 
Дитковските. Почему она 
не прилетела?

- Я так понимаю, что 
какая-то проблема со съем-
ками произошла, какая-то 
накладка. Мы хотели с Агни-
ей приехать, но... не судьба.

- Вы с Агнией в разводе. 
Сейчас как думаете, мо-
жет быть счастливым ак-
терский брак?

- Думаю, сложно, но воз-
можно. Главное - свои же-
лания не выпячивать, свое 
эго, стараться на него не об-
ращать внимания, забыть о 
нем. Ради сохранения семьи. 
Иначе ничего не получится!

Андрей Князев

Алексей 
ЧАДОВ: 
«Актерский 
брак? 
ЭТО СЛОЖНО...»

Кудрявцева 
обиделась 

на ТЭФИ
Уже не первый сезон 

звезды раскрывают душу 
в программе «Секрет на 

миллион». Но телевизионных 
наград у шоу нет и в помине. 

И это очень раздражает 
ведущую Леру Кудрявцеву.

Едва ли не каждый фильм с Алексеем Чадовым в главной 
роли становится событием. Но оказывается, на сцене актер 
не менее хорош. Во всяком случае, на фестивале «Амурская 
осень» спектакль с его участием имел большой успех...
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Светлана Светличная - актриса удивительной
красоты и судьбы. После фильма «Бриллиантовая 
рука» проснулась не просто знаменитой, она 
проснулась секс-символом СССР! Тысячи мужчин 
признавались Светличной в любви. Но любила 
она одного - своего мужа, актера Владимира 
Ивашова. О любви в своей жизни Светлана 
Афанасьевна нам и рассказала...

«Все мужики 
будут твои!»

- Когда мне хотят поль-
стить, говорят: «Ой, вы совсем 
не изменились!» И я улыба-
юсь. Конечно же, изменилась! 
Правда, некоторые в зрелом 
возрасте меняются до неузна-
ваемости. А я вот приспосо-
билась к шляпам, и они меня 
спасают. Как только выхожу 
в шляпе - все меня узнают, 
сразу говорят: «Здравствуйте! 
Как мы рады вас видеть!» Но 
столько мужских восторгов и 
признаний, сколько на меня 
обрушилось после выхода 
«Бриллиантовой руки», я не 
испытала больше ни в какой 
период своей жизни. Сколько 
раз мне говорили: «Я жену вы-
бирал, похожую на вас!» Ну 
что я могла на это ответить? 
«У вас хороший вкус!» (Сме-
ется.) ...Честно скажу: не лю-
блю, когда нас, уже стариков 
и старушек, собирают на теле-
визионные программы и все 
время мусолят картины, ко-
торые люди знают наизусть. 
Я против этого. Мне кажется, 
что картина должна жить сво-
ей жизнью и не обязательно 
показывать, что героиня еле 
ходит и еле дышит. Человек 
так устроен, что ему хочется 
помнить ту, которая когда-то 
ему безумно понравилась. Не 
важно кто, я сейчас говорю не 
о себе, а, допустим, об Элине 
Быстрицкой. Обо всех жен-
щинах, которые появились 
тогда в «Тихом Доне», они по-
трясающие! Ну или даже обо 
мне в «Бриллиантовой руке». 
Вы знаете, Нонна Викторов-
на Мордюкова, когда мы по-
смотрели картину в первый 

раз на «Мосфильме», сказала: 
«Ну, Светка, все мужики будут 
твои!» Действительно, есть 
что-то такое в моей Анне Сер-
геевне, что очень привлекает 
мужчин.

«Могло бы что-то 
сложиться»

- «Семнадцать мгновений 
весны» тоже часто вспоми-
наю. Даже поймала себя на 
мысли, что эпизод, в котором 
моя героиня Габи танцует со 
Штирлицем, могу смотреть 
бесконечно. Ведь очень важ-

но, когда партнер обладает 
таким обаянием, так тебя чув-
ствует...

Вы знаете, однажды уже 
спустя годы после выхода 
картины раздается телефон-
ный звонок. Я беру трубку и 
уже по голосу понимаю, что 
это Вячеслав Васильевич. 
«Светлана, здравствуй! Как 
ты поживаешь?» Я говорю: 

«Да ничего, а как вы?» О чем-
то говорили, говорили, а я 
думаю: «Наверное, ему пред-
ложили какую-то роль, и там, 
может быть, есть героиня или 
какой-то эпизод, куда он хо-
чет пригласить меня. И уже 
режиссеру, наверное, об этом 
сказал...» Оказалось, нет. Он 
меня пригласил к себе домой. 
Так как мне было не 16 лет, я 
поняла, что в нем, наверное, 
осталось светлое чувство ко 
мне после картины «Семнад-
цать мгновений весны». И 
даже почувствовала, что у нас 
могло бы что-то сложиться, 
если бы я сказала: «Да, я при-
еду...» Но я тогда сказала: «Ой, 
знаете, нет, я не смогу, я завтра 
улетаю...»

«Тот поцелуй 
до сих пор помню»

- Недавно у моего мужа, 
актера Владимира Ивашова, 
был день рождения. Говорят, 
что его показывали по теле-

визору, о нем вспоминали... 
Как бы мне хотелось, что-
бы Владимир Сергеевич 
сегодня был со мной!..

Мы учились вместе с 
Володей. Он снимался в 
«Балладе о солдате», и этот 
фильм и его герой Алеша 
известны на весь мир. Но 
из-за съемок он остал-
ся на второй год и попал 
к нам, на курс Михаила 
Ильича Ромма. Как-то 
у нас были репетиции с 
поцелуями. Не нашими 
личными, а по роли! И он 
меня так поцеловал, что 
я до сих пор помню эти 
мягкие горячие губы. Да 
что там говорить - я чуть 

сознание не потеряла! По-
тому что почувствовала, что 
могу надеяться на его любовь. 
А после одного такого поце-
луя он вдруг сказал: «Светка, 
кажется, я тебя люблю...» Мы 
поженились, у нас родились 
два сына... Володи давно нет, 
я одна. Но не одинока. Всегда 
стараюсь найти себе дело: то 
мебель двигаю, переставляю, 
а потом открою шкаф, а там 

- шляпы. Сажусь шляпы пере-
делывать. И так меня это ув-
лекает, что день пролетает...

«Поцеловала бы 
президента»

- Честно сказать, я уже при-
выкла быть одной. А мой по-
следний поцелуй был с Бель-

мондо. У него был юбилей, и 
Андрей Малахов пригласил 
его в Россию, в свою програм-
му. Я там тоже находилась. 
По задумке организаторов, 
Бельмондо - заграничный 
секс-символ, я - советский 
секс-символ. И мне тогда по-
казалось, что он очень с моим 
Володей похож... Я подарила 
Бельмондо тарелку, расписан-
ную под хохлому. Он сначала 
поцеловал меня просто так. 
А потом на экране показа-
ли кадры из фильмов с моим 
участием. И Бельмондо по-
целовал меня в губы! Я сно-
ва чуть в обморок не упала! 
Таких поцелуев у меня давно 
не было. И тогда я решила: 
может быть, я буду коллекци-
онировать поцелуи? В моем 
возрасте уже можно это по-
зволить. Я бы и президента 
нашего поцеловала. Сказала 
бы: «Извините, я коллекцио-
нирую поцелуи!» Непосред-
ственность всем нравится. 
Не только детская. Взрослая 
тоже нравится, потому что 
непосредственный человек 
- он искренний. Мне кажет-
ся, Владимир Владимирович 
улыбнулся бы и сказал: «Ну 
ничего себе!»

«Чувства не исчезают»
- Если бы была такая воз-

можность, если бы нашлись 
спонсоры, я бы сняла свое 
кино. У меня даже есть сце-
нарий короткометражки, 
сама его написала. Однажды 
я поняла, что хочу рассказать 
о вдовьей судьбе и одиноче-
стве. Это очень тяжело пере-
носится, точно так же, как и 
старость. У меня даже есть 
афоризм, который я могу ска-
зать: «Старость - это когда нет 
никаких желаний». В моем 
представлении старость - это 
когда ты ничего не хочешь, 
кроме одного: чтобы тебя не 
трогали. А я хочу снять кино! 
(Смеется.) Главная героиня 
- это женщина моего возрас-
та, которая осталась одна. И 
вдруг она вспомнила свою 
молодость, свой первый по-
целуй. И решила, что должна 
вернуться в тот город, где был 
первый поцелуй, где она по-
чувствовала, что влюблена. 
Женщина приезжает в этот 
город. Она идет в то кафе, где 
была с любимым, и там звучит 
их музыка - Шарль Азнавур. 
Выходит из кафе, а через пять 
минут туда заходит мужчина, 
которого она любила... И где 
бы она ни была в этот день, 
все время уходит чуть раньше 
него... В конце дня женщина 
понимает, что, конечно, его не 

встретит. А когда 
на вокзале она идет 
к поезду, то про-
ходит мимо своего 
любимого. И в этот 
момент он и она 
останавливаются 
и оборачиваются... 
Они почувствова-
ли друг друга! То 
есть чувства не ис-
чезают, сколько бы 
лет тебе ни было. 
Поэтому и первый 
поцелуй всегда 
помнишь. Вообще 

все помнишь! Я это знаю... 
И вот они оборачиваются и 
понимают, что встреча про-
изошла. Идут друг другу на-
встречу. Он ее обнимает. Она 
кладет ему голову на грудь, а 
он говорит: «Прости меня...» 
Поезд уходит... Вот такую ко-
роткометражку мне хотелось 
бы снять, пока я жива.

«Не виноватая я!»
- Я никогда не скрываю, 

сколько мне лет, но не люблю, 
когда укоряют возрастом... 
Один совершенно потряса-
ющий журналист из города 
Благовещенска правильно 
написал в своем журнале: «Не 
виноватая она, что родилась 
женщиной. Не виноватая она, 
что родилась красивой. Не ви-
новатая она, что танцует так, 
что девчонки завидуют. Не 
виноватая она, что ее любят 
мужчины... А все потому, что 
у нее душа без морщин...» Это 
главное, что я сегодня хотела 
сказать о себе, о своей душе. 
Пусть у всех она будет без 
морщин. И каждый в жизни 
встретит и настоящих друзей, 
и настоящую любовь...

Мария Донская

Светлана СВЕТЛИЧНАЯ: 
«Когда 

Бельмондо 
поцеловал, 
чуть не упала 
в обморок!»

В фильме «Бриллиантовая рука»

Тот самый 
пламенный поцелуй 
с Бельмондо
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Юбилейный тур для Аниты 
Цой обернулся настоящим 

кошмаром. Вот уже в третий 
раз за время гастролей 

певица оказывается в 
больнице 

и теперь вынуждена 
отменить концерты.

Две недели назад Анита 
Цой была экстренно го-
спитализирована с резкой 
болью в животе. Свое недо-
могание певица списывала 
на отравление. Но диагно-
стика выявила 7-миллиме-
тровый камень в желчном 
пузыре, который хирурги 
незамедлительно удалили. 
Предстоящий через день 
концерт в Ташкенте ока-
зался под угрозой отмены. 
Врачи категорически на-
стаивали на послеопераци-
онной реабилитации и фак-
тически запретили Аните 
перелеты и выступления. 
Однако певица докторов не 
послушала и уже вечером 
следующего дня выступала 
на сцене.

- Сейчас уже можно рас-
сказать правду. Концерт в 
Ташкенте и вообще все по-
следующие концерты наше-
го тура могли не состоять-
ся. Всего два дня назад мне 
сделали операцию. Мучили 
боли в животе, я думала, что 

отравилась. А это оказался 
камень в желчном пузыре 
размером в целых 7 милли-
метров! Представляете, если 
измерять в бриллиантах, то 
это целых 2 карата получа-
ется, - смеясь, рассказывала 
тогда Анита Цой. - Сейчас 
все самое страшное позади, 
а впереди много-много му-
зыки. Нас ждут два больших 
шоу в Казахстане. Еду к вам, 
Алма-Ата и Астана...

И певица, находясь под 
наблюдением врачей, вы-
ступила в этих городах. По-
казатели анализов были в 
порядке, восстановление 
после операции шло даже 
с опережением графика. И 
Анита на сцене не позволяла 
себе никаких поблажек: вы-
полняла все сложные танце-
вальные номера, с полной 
отдачей отрабатывала поч-
ти трехчасовое шоу. Далее 
по плану были концерты в 
Екатеринбурге и Тюмени.

После выступления в 
Тюмени певица вновь по-
чувствовала резкие боли и 
была доставлена в больницу, 
где врачи диагностировали 
движение оставшихся кам-
ней в желчном пузыре. Но 
даже это Аниту не остано-
вило. Она отправилась на 
концерт в Ростовскую об-
ласть. По дороге у певицы 
случился очередной острый 
приступ боли.

Но на этот раз ситуа-
ция оказалась настолько 
серьезной, что артистку 
вертолетом эвакуировали 
в Краснодар, а затем отту-
да переправили в Москву. 
В понедельник в одной из 
столичных клиник Аните 
Цой была проведена опера-
ция по удалению желчного 
пузыря. В настоящее время 
певица чувствует себя удов-
летворительно. Но когда 
сможет продолжить свой 
юбилейный тур, неизвестно. 
Пока что запланированные 
до конца октября концерты 
в Уфе, Набережных Челнах, 
Самаре и Казани считаются 
перенесенными…

Ксения Позднякова

Лолита:«На пенсии 
мне скучно не будет»

В ноябре самой эпатажной артистке страны стукнет 55. 
Правда, юбилейный концерт она отложила до весны будущего 

года. Пока же решила просто помолчать.
К полукруглой дате ар-

тистка сняла необычный 
концерт, который покажут на 
одном из федеральных кана-
лов. Сцену построили прямо 
в голом поле в Подмосковье. 
Мощный свет, звук и... ни од-
ного зрителя.

- Рядом паслись коровы 
- «сестры» мои, проезжала 
машина ассенизаторов, сло-
вом, антураж очень веселый, 
- улыбается артистка. - Там не 
будет никаких технических 
наворотов, фильтров, графи-
ки. Только я, какая есть, без 
прикрас и живой звук.

Концерт же для зрителей 
Лолита даст только в апреле 
2019-го. А до этого, как гово-
рит, будет стараться поболь-

ше молчать, чтобы поберечь 
голосовые связки.

- Я даже после высту-
плений стараюсь выходить 
через запасной вход, чтобы 
меньше людей встречало, - 
пояснила артистка. - В гости-
нице две таблетки - снотвор-
ное и для связок. Если совсем 
плохо, то делаю специаль-
ные вливания. Они профес-
сиональные, с гормонами, 
для стимуляции связок. Ча-
сто их делать нельзя - боль-
шой удар по печени.

Певица не раз говорила, 
что хотела бы уже уйти на 
пенсию. Мол, с годами бе-
речь связки все труднее, да и 
возраст берет свое - тяжело 
даются переезды.

- Я тридцать лет мотаюсь 
по стране с гастролями. По-
верьте, на пенсии мне скучно 
не будет. Я всегда найду, чем 
заняться. Физиологический 
процесс идет, и от него не 
уйти. Если голос переста-
нет звучать, не буду никого 
обманывать и уйду. Словом, 
все будет зависеть от моего 
фониатра. Если он скажет 
«стоп», то я перечить не буду 
и перестану выступать. Гре-
меть костями не стану точно, 
- пообещала певица.

И.П.

- Я лично присутствовала 
при встрече Цымбалюк-Ро-
мановской с представителями 
департамента культуры в тот 
день, когда ей рекомендовали 
покинуть директорское крес-
ло, - рассказывает Мазур. - Вза-
мен ей предложили должность 
учителя музыки в одной из мо-
сковских школ, но она отказа-
лась. Думаю, по финансовым 
соображениям: ну сколько за-
рабатывает учитель музыки?.. 
А устроить ее куда-либо ди-
ректором - это нереально, кто 

же возьмет управленцем чело-
века с такой репутацией?

Впрочем, в театральном 
мире от Виталины отверну-
лись далеко не все. Многие 
авторитетные актеры и ре-
жиссеры ее поддерживают, 
например Дмитрий Харатьян. 
Однако и на это Мазур есть 
что ответить.

- Люди из мира искусства 
доверчивы как дети. Хара-
тьян, как и остальные сочув-
ствующие, думаю, попал под 
своеобразное обаяние этой 

женщины, - считает Элина. 
- Возможно, через какое-
то время они смогут трезво 
оценить ее поступки, и мы 
услышим из их уст противо-
положную точку зрения. Ну 
а кроме того, заметим спра-
ведливости ради, Дмитрий 
Харатьян и другие почему-то 
не стремятся взять Виталину 
Цымбалюк-Романовскую к 
себе директором или админи-
стратором. Почему? Ответ, 
по-моему, очевиден...

Марта Черемнова

Захарова не хочет 
быть звездой
Сегодня Мария Захарова является официальным 
представителем МИД. А ведь ее карьера могла сложиться 
совсем иначе - девушка училась на факультете журналистики 
и даже пробовала себя в качестве ведущей.

- Мало кто знает, что я, 
начиная со школьных лет, 
подрабатывала ведением 
концертов, - рассказывает 
чиновница. - А в студенче-
скую пору вела межвузов-
ский конкурс китайского 
языка. Потом были какие-то 
мероприятия и в самой Под-
небесной, когда находилась 
там на стажировке. Причем 
часто приходилось работать 
на китайском языке!

Захарова вспоминает, что 
ведение презентаций, фе-
стивалей и премьер ей да-
валось легко. В итоге шоу-
бизнес Марию не затащил в 
свои сети, однако сейчас она 
даже более известна, чем 

иные артисты и телеведу-
щие. Мидовскую красотку 
показывают в прайм-тайм, 
она частый гость на премье-
рах, презентациях, юбилеях. 
Правда, как признается За-
харова, повышенного к себе 
внимания она не любит.

- Я не звезда, как многие 
думают, а сотрудник внеш-
неполитического ведом-
ства, - уточняет чиновница. 
- У меня нет гардеробных, 
дорогих нарядов, свиты, 
стилистов и визажистов. А 
туфли я ношу до той поры, 
пока каблук не сломается 
или замша до дырки не про-
трется.

Иван Попельнюхов

 Аниту Цой 
эвакуировали 

на вертолете

Виталине 
предлагали должность 
учителя музыки
Вот уже год Виталина Цымбалюк-Романовская является 
безработной. Почему же не может никуда устроиться? 
Ответ на этот вопрос знает, конечно же, «заклятая 
подружка» бывшей жены Джигарханяна Элина Мазур.
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В описании к фильму 
значится, что действие раз-
ворачивается в самом кон-
це 1941 года. Отмечается, 
что главные персонажи жи-
вут на «особом положении» 
и их дом - полная чаша. На-
кануне у них забрали кухар-
ку, и вот беда - совершенно 
некому приготовить курицу. 
Дети привели незнакомых 
людей: исхудавшую от го-
лода девушку и некоего 
молодого человека. Пока-
зывать посторонним свой 
достаток семейство не со-
бирается...

Далее, судя по заяв-
ленному жанру, зрителей 
ждет масса веселых и за-
жигательных моментов. 
Комедия все-таки - об-
хохочешься! Вот толь-
ко группа возмущенных 
общественников уже 
обратилась к министру 
культуры с просьбой 
не выдавать прокатное 
удостоверение фильму. 
Владимир Мединский 
пообещал, что когда 
все материалы поступят в 
Минкульт, то будет принято 
соответствующее законо-
дательству решение. А вот 
депутат Госдумы, петербур-
жец Сергей Боярский (сын 
знаменитого актера) был 
куда более категоричен:

- Считаю, что сама идея 
снять комедию на эту тему 
- уже кощунство и позор. 
Для многих поколений пе-
тербуржцев блокада Ле-
нинграда - это сакральная, 
неприкосновенная страни-
ца истории нашего города.

Актриса Алена Бабен-
ко, исполнившая в фильме 
главную роль, защищает 
режиссера:

- Красовский самостоя-
тельно делал эту картину 
от начала до конца. У нас, 
в нашей стране, невозмож-
но получить помощь так 
просто. Но страна активно 
нападает на фильмы, сра-
зу ищет какие-то гадости, 
подлости - вот это я точно 
знаю. Как помочь - так вас 
нет, а как кричать и ругать 
- так «мы здесь, здравствуй-
те».

Любопытный факт: ре-
жиссер Красовский пытал-
ся собрать деньги, что назы-
вается, всем миром. Но это 
ему не удалось.

- Человек объявил сбор 
средств, с трудом собрав 

восемь процентов от необ-
ходимой ему суммы, - со-
общила председатель дум-
ского комитета по культуре 
Елена Ямпольская. - Таким 
образом, общественная ре-
акция на его замысел оче-
видна. Все ведущие и не 
ведущие студии отказались 
с ним сотрудничать. Это, в 
свою очередь, говорит о на-
строениях нашего киносо-
общества.

А народный артист, поэт 
Илья Резник, который не 

понаслышке знает о том, 
что такое блокада, через 
нашу газету обратился к об-
щественности с открытым 
письмом:

- Я прожил год в блокад-
ном Ленинграде. Мне было 
всего четыре, но я отчет-
ливо помню те ощущения, 
когда от голода и холода 
не было никакого спасе-
ния. Я помню, как уронил 
крошку хлеба на снег, когда 
бабушка забирала меня из 
садика и принесла мне кусо-
чек хлебушка. Я искал эту 
крошку, а бабушка сказала: 
«Пойдем, Илюшенька, у нас 
дома есть еще один кусо-
чек. А эту крошечку пусть 
воробышек съест...» Через 
год нас с мамой эвакуиро-
вали по Ладоге. Под бом-
бежками и обстрелами. А 
бабушка осталась и гасила 
фугасы на крышах домов, 
дедушка рыл противотан-
ковые рвы... Когда мы вер-
нулись, нас встретили два 
скелетика. Но мы были так 
счастливы, что они выжили 
в этом аду...

Что в первую очередь 
отличает всех блокадников 
- это сострадание к чужой 
боли, трагедии другого че-
ловека. Мы берегли друг 
друга, делились последней 
крошкой хлеба. И я могу, 
имею право говорить от 

лица всех блокадников: ко-
медия и блокадный Ленин-
град - понятия несовмести-
мые! Никто не имеет права 
своими грязными руками 
пачкать память жителей 
героического города! У соз-
дателей этого фильма, и в 
первую очередь у режиссе-
ра, нет ни стыда ни совести. 
Может быть, эти так назы-
ваемые творцы претворя-
ют в жизнь идею Аллена 
Даллеса, его меморандума, 
который был направлен 

именно на разрушение ге-
нетического кода непо-
бедимого народа? У меня 
нет слов выразить все свои 
эмоции. Меня просто тря-
сет, и слезы по умирающим, 
замерзающим на улицах го-
рода не дают мне говорить. 
Это самое настоящее пре-
ступление, и все виновные 
должны быть наказаны...

Тем не менее нашлись и 
те, кто призывает не торо-
питься с оценкой. Напри-
мер, Дмитрий Нагиев, тоже, 
кстати, уроженец Ленин-
града.

- Да, блокада ужасна сама 
по себе. Да, это страшнее 
самой войны, это смерть 
детей от голода и холода, 
- говорит актер и телеведу-
щий. - Но я далек от того, 
чтобы хаять чью-то работу, 
не посмотрев. Мне кажет-
ся, снять можно что угод-
но, хоть телефонную книгу. 
Важно, как ты это делаешь. 
Кроме того, в те времена, 
которые описываются в 
«Двенадцати стульях» и 
«Золотом теленке», в стра-
не был ад - 10 миллионов 
померли от голода. А мы 
читаем и смеемся.

Сам же режиссер уже за-
явил, что фильм о любви, 
а место действия не равно 
сюжету...

Оксана Химич

Актриса Елена Захарова сейчас 
нечастый гость на светских 
мероприятиях. И тому есть 
причина - в декабре прошлого года 
она родила дочку, чье имя, кстати, 
пока скрывает от общественности.

Но постепенно актриса возвра-
щается к активной творческой и 
публичной жизни. Так, Елена поя-
вилась на Международном фести-
вале мотивационного кино Bridge 
of Arts, куда приехала представ-
лять фильм Алексея Петрухина 
«Последнее испытание», в кото-
ром снялась. И присутствовавшие 
больше обсуждали не достоинства 
картины, а прекрасную фигуру 
Захаровой, которая к тому же вы-
брала для выхода в свет обтягива-
ющее платье.

- Для того чтобы прийти в фор-
му, специально ничего не делала, 
- уверяет актриса. - Я не фанат ни-
каких диет. И даже до спортзала не 
могу дойти - с тех пор, как родила, 
я ни разу не была в фитнес-цен-
тре. Но вообще я могу дать совет, 
как похудеть. Нужно делать все 
самой! Иногда я даже не успеваю 
поесть. Бывает, что и нечего по-
есть, потому что не было времени 
сходить в магазин. А когда у тебя 
помощники по хозяйству или няни, 
ты расслабляешься... Есть и еще 
одна причина стройности - грудное 
вскармливание. Кто-то от этого по-
правляется, а я, наоборот, похудела, 
и слава богу. Вообще я сейчас худее, 
чем была до родов!

Кристина Ульянова

Сладкоголосому испанскому певцу уже 75. Он знаменит, 
богат. Казалось бы, сиди дома да почивай на лаврах. 
Но покой Хулио только снится. Артист приехал в Москву, 
несмотря на возраст и болезни.

Концертом в Первопре-
стольной Хулио Иглесиас 
завершил очередное миро-
вое турне. И Москва выбрана 
не случайно. Дело в том, что 
чаще, чем в российской столи-
це - 42 раза (!), - он не выступал 
нигде. А впервые испанец при-
ехал в Советский Союз еще в 
далеком 1974 году.

- Я обожаю русских. У вас 
особая душа, мне нравится 
ваш характер - твердый, как у 
настоящих воинов. Я люблю 
слушать русскую речь. Да что 
там говорить, люблю русских 
девушек, они есть в нашей 
семье. У моего сына Энрике - 
жена Анна Курникова. У Ми-
геля - тоже русская подруга, 
- признался певец.

Правда, двухчасовое живое 
выступление далось Иглеси-
асу непросто. Сказывается 
старая травма, которую певец 
получил 55 лет назад. Тогда 
он попал в автокатастрофу и 
пролежал на больничной кой-
ке два года. Надежды на то, 
что Хулио снова будет ходить, 
практически не было. Он не 

сдался, все-таки поборол свой 
недуг. Но хромота осталась, и с 
годами она становится все за-
метнее.

Во время московского кон-
церта на помощь пришли спе-
циальные декорации. На сцене 
была установлена ширма в че-
ловеческий рост, чтобы зрите-
ли не видели, как кумира ведут 
под руки и усаживают на стул. 
Впрочем, голос у Иглесиаса 
все такой же звонкий и чистый. 
А ведь несколько лет назад во 
время одного из концертов он 
прервал свое выступление и 
сообщил зрителям, что не мо-
жет больше петь. Как выясни-
лось, тогда у певца произошел 
сердечный приступ.

Интересно, что из-за про-
блем со здоровьем Хулио 
Иглесиас несколько раз объ-
являл о своем уходе со сцены и 
устраивал прощальные туры. 
Но столько же раз и возвра-
щался. И сейчас знаменитый 
испанец объявил, что с Мо-
сквой не прощается...

И.П.

Илья Резник: 
«Это самое настоящее 
преступление!»
«Матильда», «Смерть Сталина»... К скандалам в 
«важнейшем из искусств» мы все уже привыкли. 
Но этот вообще из ряда вон! Режиссер Алексей 
Красовский снял фильм «Праздник». Действие 
происходит в блокадном Ленинграде, что уже 
с названием не слишком монтируется. 
Но жанр ленты - комедия! И этот факт вообще 
кажется диким!

Иглесиас 
пообещал 
вернуться 
в Москву

«После 
родов я 

стала еще
стройнее»
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Легендарная, потому 
что о ней слагают леген-
ды и разносят слухи, не-
подражаемая, потому что 
это единственная ведьма, 
ведущая активную со-
циальную деятельность, 
включая благотворитель-
ность и законодательные 
инициативы, и женЧина, 
так как в Чине жены, Але-
на Полынь, да именно она, 
сегодня расскажет нам 
обо всем, как всегда, из 
первых уст и только у нас.

- Начнем с Междуна-
родного университета 
магии и колдовства. Рас-
скажите подробнее, как, 
где и почему вы решили 
его открыть?

- Международный уни-
верситет магии и колдов-
ства - это вклад в образо-
вание, а значит, в будущее 
нашей не просто страны, 
а всей Земли. Образова-
ние - это образное мыш-
ление, а не заучивание 
информации, которая в 
большинстве своем не 
пригодится или является 
теорией какого-то док-
тора очередных наук. Сто-
ит учесть, что Время не 
стоит на месте и в следу-
ющие десятилетия многие 
профессии станут вообще 
ненужными. Я понимаю, 
что общество до сих пор 
считает магию ложью или 
пережитком прошлого, а 
некоторые ее боятся. Это 
отношение связано с не-
вежеством. Магия - это 
наука наук, и я совершен-

но серьезно 
заявляю, что 
магия явля-
ется культур-
ным наследи-
ем народов 
мира и ее от-
рицание - это 
с л а б о у м и е . 
Ассоциация с 
магией кол-
довки, что 

делает привороты, отво-
роты и порчи, тоже воз-
никла не случайно. Интер-
нет наполнен колдунами 
всех мастей, но это прой-
дет. Как я уже говорила, 
на сайте Империи Силь-
нейших Ведьм начал свою 
работу Реестр практиков 
всех направлений магии. 
Пройдет совсем немного 
Времени, и люди сориен-
тируются, что обращение 
к волшебникам вне ре-
естра опасно. В ре естре 
только проверенные 
практики, работающие 
под своими именами, их 
документы проверены и 
фотографии реальные. Не 
стоит рисковать и слать 
деньги «на деревню к де-
душке». Поэтому лжекол-
дуны потеряют клиентов, 
а значит, магический биз-
нес закроется.

Университет - это также 
возможность более глу-
бинно изучать традиции 
народов мира. Безусловно, 
мы займемся и алхимией, 
и пси-технологиями.

- Магическое образова-
ние в Москве - звучит как 
сказка. Видимо, поэтому 
никто не верит в такое 
направление обучения?

- Интернет тоже был 
когда-то сказкой, но сей-
час мы все им пользуемся. 
А сотовые телефоны… 
Вы не помните пейдже-
ры? Всему свое Время, и 
Время образованных ве-
дающих людей пришло. 
Шутки корреспондентов 

на тему Международного 
университета магии и кол-
довства показывают лишь 
невозможность общества 
говорить о магии серьез-
но. Большая часть наро-
да, увы, необразованна. 
Получив специальность, 
по которой не работают, 
они нашли себя в нелюби-
мой работе, которую вос-
принимают как каторгу и 
ждут выходных и выхода 
на пенсию.

- Кстати о пенсии. Вы, 
как ясновидящая, мог-
ли бы рассказать, что 
ждет пенсионеров?

- Ждет отмена пенсии 
совсем.

- Вы понимаете, что 
это громкое заявление, 
которое вызовет панику?

- А что толку от паники, 
да и от пенсии в целом? Я 
вообще не понимаю, как 
на пенсию можно про-
жить. До ухода на пенсию 
нужно думать о том, ка-
кое дело будет кормить 
на старости или кто смо-
жет помогать. Я однажды 
ради эксперимента напи-
сала заявление в Пенси-
онный фонд с просьбой 
ответить мне, какие до-

кументы нужны для от-
каза от пенсии, так как я 
ведьма, в пенсии не нуж-
даюсь и отчислять в Пен-
сионный фонд поэтому не 
вижу смысла. Запрос был 
официальный, но так и 
не ответили. Понимаете, 
в чем дело, надо думать о 
будущем, а не жить одним 
днем с детства, но людей 
не учат так мыслить, все 
живут одним днем.

- Вы подаете в суд на 
телеканал «Россия-24»? 
Что случилось?

- «Россия-24» назва-
ла меня мошенницей, и 
даже доктор педагогиче-
ских наук совсем не по-
научному и непедагогич-
но меня обвинил. Знаете, 
у ведьмы свой суд (вы 
понимаете, о чем я), но 
необходимо показать лю-
дям, что моя честь чиста 
и за свои слова нужно от-
вечать. Никто не смеет 
говорить обо мне подоб-
ные слова лишь потому, 
что я ведьма (ведающая 
материю), а они не пони-
мают, что это значит. Как 
я написала в своих стихах: 
«…да, я ведьма, но пусть, 
кто посмеет меня в Силе 
моей порицать…» Так, 
вспомнилась строка к ме-
сту.

- Скажите, как можно 
начать у вас обучение?

- Необходимо подать за-
явку через сайт Империи 
Сильнейших Ведьм, запол-
нить анкету.

- То есть это может 
любой?

- Любой обучаться ма-
гии не пойдет, он в нее не 
верит, так как не понимает, 
что такое магия вообще.

- Могли бы вы расска-
зать немного о будущем 
России? Наши читатели 

очень просили узнать об 
этом у вас.

- Россия начнет свой 
подъем с 2020 года, он бу-
дет болезненный и при-
несет ряд перемен во всех 
сферах жизнедеятель-
ности. Появится мно-
го молодых талантов, и 
творческие люди станут 
востребованными. Слово 
«магия» больше не будет 
вызывать смех и недове-
рие, а отношение к магии 
сменится на уважение. По-
явятся новые заболевания 
и новые изобретения в ме-
дицине.

- Спасибо, что рас-
сказали нам обо всем, ну 
а мы будем следить за 
тем, как вы в сапогах-
скороходах совершаете 
невозможное.

Сергей Иванов

Международный университет магии и колдов-
ства откроет свои двери для студентов, разве 
такое возможно? Сотни СМИ высмеивали эту 

идею и искали компромат на Алену Полынь, 
главу Империи Сильнейших Ведьм, и, не най-

дя, стали упрекать в том, что ведьма имеет 
ИП и оплачивает налоги. Но тут вещунья не 

растерялась и ни много ни мало подала в суд на 
«Россию-24» за обвинение в мошенничестве. 
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но серьезно 
заявляю, что 
магия явля-

рр

«Слово «магия» больше не бу-
дет вызывать смех и недоверие, 
а отношение к магии сменится 
на уважение…»

Легендарная 
вещунья 
Алена ПОЛЫНЬ О ТОМ, 

ЧТО ЖДЕТ 
РОССИЮ

«Любой обучаться ма-
гии не пойдет, он в нее 
не верит, так как не по-
нимает, что такое магия 
вообще…»
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Правитель СССР Никита 
Хрущев в одночасье решил 
судьбу знаменитого футбо-
листа, отправив его своим во-
левым решением за решетку. 
Разница только в том, что 
Кокорин и Мамаев прекрас-
но знали, за что арестованы, 
а вот Стрельцов до последних 
дней своей жизни утверждал, 
что отсидел пять лет за чужое 
преступление...

«Торпеда» 
из «Торпедо»

Примечательно, что 
свой первый пас мячом 
Эдик сделал еще полуто-
ра лет от роду: его манил 
этот волшебный и скачу-
щий кожаный «колобок», в 
который он был влюблен 
с детства. Окончив семи-
летку, 14-летний Стрельцов 
стал рабочим московского 
«Фрезера», где его сразу же 
взяли в заводскую команду. 
А через два года талантли-
вого паренька заметили и 
пригласили нападающим 
(редкий случай!) в столичное 
«Торпедо», где в первых же 
играх новый форвард забил 
несколько голов, став насто-
ящей «торпедой» сезона. Не-
мудрено, что вскоре он уже 
играл за сборную страны по 
футболу, став к 18-летию луч-
шим бомбардиром чемпио-
ната СССР, а на следующий, 
1956 год, олимпийским чем-
пионом, затем заслуженным 
мастером спорта.

У кого же не закружится 
голова от такого ошелом-
ляющего успеха! Молодой, 
красивый, рослый, талантли-
вый, Эдуард слишком уж вы-
делялся даже на фоне лучших 
футболистов того времени. 
Кроме того, у него имелись 
автомобиль «Победа», отдель-
ная квартира, весьма прилич-
ный заработок, всесоюзная и 
всемирная слава, наконец... А 
такой «наглости» в советской 
стране не прощали никому. 
Правда, пока Стрельцов был 
на взлете, его успехами и та-
лантами пытались воспользо-
ваться и «смежники», и «сосе-
ди». Так, звезду неоднократно 
приглашали в «Динамо», клуб 
советских органов. Усиленно 
зазывали Эдуарда к себе, в 
ЦДСА, и армейцы.

Но Стрельцов не стремил-
ся уйти из «Торпедо». И тогда 
его решили скомпрометиро-
вать и припугнуть, а следом 
выбить из состава сборной 
СССР, то есть фактически ли-
шить футбольной карьеры: не 
хочешь идти к нам - вообще 
не будешь играть. В истории 
советского спорта достаточ-
но случаев, когда для главен-
ствующей роли «Динамо» 
осуществлялись волевые ре-
шения и даже спецоперации. 
Разработали такую специаль-

ную операцию и для нейтра-
лизации Стрельцова.

Операция 
«Дисквалификация»

Помимо друзей по коман-
де у Эдуарда было достаточ-
но прихлебателей, готовых 
приобщиться к чужой славе. 
Открытый, наивный, обла-
давший спокойным и ров-
ным характером, Стрельцов 
воспринимал свою славу как 
само собой разумеющееся. 
Он не мог предвидеть того, 
что своим успешным вос-
хождением на спортивный 
олимп он вызывает у многих 
чиновников зависть, злость 
и желание проучить его, ба-
ловня судьбы. Впервые такое 
желание (лишить Стрельцова 
заслуженной награды) воз-
никло у руководства еще на 
Олимпийских играх 1956 года 
в Мельбурне, где Эдуард про-
сто чудом провел сборную 
Союза в финал. Но в реша-
ющей игре его... заменили на 
Никиту Симоняна (кстати, 
бывшего игрока тбилисского 
«Динамо»).

Однако рокировка оказа-
лась напрасной: на Олимпий-
ских играх замены не предус-
мотрены, и медаль пришлось 
отдать заслужившему ее 
Стрельцову. Мелочь, конеч-
но, но осадочек, как говорит-
ся, остался. У кого? Скорее 
всего, на этот вопрос может 
ответить стенограмма разго-
вора члена Политбюро ЦК 
КПСС Анастаса Микояна с 
председателем Совмина Ни-

колаем Булганиным перед 
самым финалом на тему заме-
ны Стрельцова на Симоняна.

Так как этот демарш не 
удался, в дальнейшем решили 
действовать по заранее разра-
ботанному плану: провокация, 
инсценировка изнасилова-
ния, лживые показания «сви-
детелей» и, как логическое 
завершение спецоперации, 
дисквалификация Стрельцо-
ва... Однако никто не предпо-
лагал, что ход спецоперации 
изменится из-за ряда неожи-
данных случайностей и вме-
сто легкого испуга Стрельцов 
испытает всю тяжесть жизни 
простого зэка, выйдя на сво-
боду лишь в 1963 году.

Роковые посиделки
Согласно рассекречен-

ному уже уголовному делу 
№2-196/58, «праздношатаю-
щаяся» девушка (спецагент 
по имени Тамара) должна 
была познакомиться с другом 
Стрельцова - спартаковцем 
Огоньковым, чтобы провести 
уик-энд в общей компании 
дружков. Место коллектив-
ной пьянки также было вы-
брано не случайно. Им стала 
дача некоего Эдуарда Кара-
ханова (тоже офицера), ко-

торый, собственно, и 
предложил футболи-
стам посидеть у него 
в загородном доме. 
Как выяснилось, он 
был хорошо знаком с 
Борисом Татушиным, 
еще одним спарта-
ковцем и другом 
Стрельцова. По этой 
причине его вызвали 
в Москву аж с Даль-
него Востока. По 
пути на дачу компа-

ния пригласила 
еще нескольких 
девушек, а на 
месте ребята по-
знакомились еще 
и с «другом» хозя-
ина - им оказался 
некто Владимир 
Борисович (по 
всей видимости, 
куратор спецопе-
рации).

Наутро после 
весело проведен-
ной вечеринки 
лейтенант Тамара, 
резвившаяся на-
кануне с Огонько-

вым в легковом автомобиле, 
обратилась в местное отде-
ление милиции и написала 
на него заявление об изнаси-
ловании. По плану операции 
к этому делу должны были 
«прицепить» Стрельцова как 
свидетеля, а уже участие в 
грандиозной пьянке с «кри-
минальными последствиями» 
выливалось в неподобающее 
для образцового футболиста 
поведение с последующей 
дисквалификацией Стрель-
цова и отстранением его от 
участия в чемпионате мира в 
Швеции.

Но тут совершенно неожи-
данно «активизировалась» 
некая Марина Лебедева (из 
приглашенных девушек), за 
которой Стрельцов накануне 
ухаживал (они целовались) 
и даже пытался «уболтать» 
ее. Правда, она его отшила. 
Эдуард, в свою очередь, от-
вернулся к стене и уснул. А 
рано утром Лебедева тоже 
отправилась в милицию с за-
явлением, указав в качестве 
насильника... Стрельцова. 
Как потом призналась сама 
девушка, ее изнасиловал Ка-
раханов, увидевший, что у нее 
с Эдуардом ничего не получи-
лось. Но так как у Стрельцо-
ва были отдельная квартира, 

престижная машина и деньги, 
то отчим с матерью, узнавшие 
о случившемся, заставили ее 
соврать, чтобы потребовать 
от Стрельцова больших от-
ступных. Началось расследо-
вание, а люди в штатском тут 
же стали распространять по 
столице самые невероятные 
слухи.

О слухах (а затем и о скан-
дале) стало известно перво-
му секретарю ЦК КПСС 
Никите Хрущеву, который 
тут же потребовал устроить 
показательную расправу над 
«зарвавшимся» футболистом, 
невольно запустив роковой 
механизм репрессивной ма-
шины. Довершил же это 
грязное дело следователь, 
призывавший Стрельцова 
на допросах сознаться в том, 
чего тот не совершал, - в из-
насиловании. «Что тебе бу-
дет, да ничего, - увещевал он 
Эдуарда. - За тебя такие люди 
стоят - даже упоминать о них 
страшно! Признаешься, дадут 
тебе условный срок и уедешь 
на свой чемпионат в Швецию: 
как же без тебя-то поедут!»

И Стрельцов на свою беду 
признался, подписав себе при-
говор - 12 лет тюрьмы.

Царское 
предложение

То, что Стрельцов при-
глянулся дочери Екатерины 
Фурцевой Светлане, было 
чистой правдой. На приеме в 
Кремле после Олимпиады в 
Мельбурне член Президиума 
ЦК КПСС и первый секре-
тарь Московского горкома 
Фурцева сделала ему поис-
тине царское предложение - 
жениться на ее дочери, на что 
захмелевший Эдуард ответил 
отказом, чем, конечно, обидел 
«кремлевскую королеву». А 
женские обиды никогда не за-
бываются. Сейчас уже допод-
линно неизвестно, внесла ли 
Екатерина Алексеевна свою 
лепту в травлю Стрельцова. 
Однако не надо забывать о 
том, что она была ближай-
шим сподвижником Хрущева. 
А когда огромное желание и 
власть соединяются в одно це-
лое, вряд ли стоит тешить себя 
иллюзиями...

Собирался остаться 
в Швеции?

Мало кто знает о том, что 
во времена Хрущева дела 
шили не менее интенсивно, 
чем в период «большого тер-
рора». Люди продолжали пи-
сать доносы и анонимки. Одну 
из таких кляуз и рассматрива-
ло следствие в связи с «делом 
Стрельцова», а именно то, что 
он во время чемпионата мира 
в Швеции собирался якобы 
остаться там и попросить по-
литического убежища. По-
нятное дело, что информация 
о потенциальном невозвра-
щенце как нельзя кстати лег-
ла в канву обвинений против 
Стрельцова. Однако, как по-
казало время, все это оказа-
лось лишь лживым наветом, 
не более.

Виталий Карюков
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Сегодня только ленивый не обсуждает 
судьбу двух футболистов - Кокорина 
и Мамаева, - устроивших по пьяной 
лавочке драку. А ведь в этом году 
исполняется ровно 60 лет с момента 
ареста в 1958-м лучшего бомбардира 
СССР Эдуарда Стрельцова...

Ýäóàðäà

Стрельцов был лучшим в сборной 
СССР

Говорят, Эдуард приглянулся дочери 
Екатерины Фурцевой Светлане 

(справа)
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Сейчас об этом 
страшно подумать, но 
в 20-е годы прошлого 
века модницы пользо-
вались косметикой с 
радием-266, чтобы лицо 
сияло в темноте. 

Популярностью сре-
ди обеспеченных лю-
дей пользовалась яко-
бы целебная радиевая 
вода. Один известный 
гольфист регулярно 
пил такую воду, которая 
должна была помочь 
от боли в вывихнутом 
плече. Она и вправду 
помогла. Тогда еще ни-
кто не знал, что радий 
лечит поражения ко-
стей. Но тот мужчина 
умер от апластической 
анемии.

Радий на службе 
медицины 

В настоящее время в 
структуре распростра-
ненности онкологиче-
ских болезней в нашей 
стране рак простаты 
вышел на второе место 
после рака легких, а в 
структуре смертности 
- на третье. Чаще всего 
эту болезнь диагности-
руют у мужчин стар-
ше 50 лет. «И все же у 
нас довольно распро-
странены разного рода 
мифы, - рассказывает 
главный уролог Мин-
здрава России Дмитрий 
Пушкарь. - Во-первых, 
мужчины не верят, что 
их такое может затро-
нуть. Во-вторых, мно-
гие не верят, 
что это ле-
чится. Все это 
страшные за-
блуждения. От 
болезни, ко-
нечно, никто 
не застрахо-
ван. При этом 
сегодня есть 
несколько ме-
тодик ее лече-
ния, которые особенно 
действенны, если рак 
простаты выявлен на 
ранней стадии».

Факторы риска раз-
вития такого рака есть 
практически у каждого 
мужчины в нашей стра-
не. Вы мало двигаетесь, 
предпочитаете пере-
мещаться на транспор-
те (любом), а времени 
на прогулки или спорт 
у вас нет? Считайте, 
что вы в группе риска. 
Перекусываете чем 
попало, не следите за 
качеством и количе-
ством еды? Опять по-
пали. Живете в услови-
ях плохой экологии? А 
кто не без греха! Кроме 
того, развитие болез-
ни провоцируют такие 
факторы, как высокий 
уровень сахара в крови, 
повышенное артери-
альное давление, куре-
ние, злоупотребление 
спиртным.

Врачи уверены, что 
ранняя диагностика и 
современные методы 
лечения способны се-
рьезно изменить ситуа-
цию с этим заболевани-
ем, которое в последние 
годы приобрело размах 
эпидемии.

Главное - каждый 
мужчина старше соро-
ка лет должен как свои 
пять пальцев знать свой 
уровень ПСА (проста-
тический специфичес-
кий антиген, онкомар-
кер). Его определяют 

по анализу крови в лю-
бой поликлинике, ис-
следование включено в 
программу обязатель-
ной диспансеризации. 
Еще несколько лет 
назад анализ вызывал 
у экспертов большие 
сомнения, его предла-
гали даже исключить 
из программы обследо-
ваний: он давал много 
ложноположительных 
и ложноотрицательных 
результатов. В Амери-
ке так и поступили. Но 
за три года количество 
случаев рака простаты, 
выявленного на позд-
них стадиях, выросло на 
40%.

И все же российские 
мужчины плохо следят 
за здоровьем и проходят 
такую раннюю диаг-
ностику крайне редко. 
Вот почему почти в 
каждом пятом случае 
рак простаты у нас - это 
т. н. кастрационно-рези-

стентный рак предста-
тельной железы, то есть 
запущенные формы 
опухоли. Такие пациен-
ты чаще всего умирают 
по причине метастазов в 
кости.

Новинка лечения -
альфа-терапия 

Если говорить о ле-
чении, то сегодня суще-
ствует немало методик, 
из которых доктор мо-
жет выбирать в зави-
симости от вида и запу-

щенности опухоли. 
В частности, ис-
пользуется лече-
ние гормональны-
ми препаратами, 
химио препаратами. 
Ряду пациентов 
предлагается хи-
рургическое вме-
шательство, дру-
гим может помочь 
б р а х и т е р а п и я . 

Кроме того, есть луче-
вая терапия, радиону-
клидная терапия.

Последняя методика 
- довольно новая и пред-
назначенная как раз для 
пациентов с тяжелыми 
формами рака проста-
ты, при которых мета-
стазы затронули кости. 
А самая последняя но-
винка, которая недавно 
появилась и в России, - 
альфа-терапия, предпо-
лагающая воздействие 
альфа-излучателями 
на основе изотопа ра-
дия. Пациенту вводят в 
кровь специальные ра-
диофармацевтические 
препараты с лечебны-
ми радионуклидами. 
Изотопы радия встра-
иваются в костные ме-
тастазы и действуют 
на клетки опухоли, не 
повреждая здоровых 
тканей, при этом пода-
вляя рост опухолевых 
клеток.

Современные мето-
ды диагностики, осно-
ванные на использо-
вании радионуклидов, 
позволяют обнару-
живать даже микро-
метастазы в печени, 
костях, лимфоузлах. 
Заряженные альфа-
частицы притягива-
ются к ним и окраши-
вают в определенный 
цвет. Есть даже воз-
можность проводить 
одновременно и диаг-
ностику, и терапию. 
На альфа-частицах 
можно переносить 
микродозы лекарства 
прицельно в раковые 
клетки.

Возможности новой 
терапии не ограничи-
ваются раком пред-
стательной железы, 
отмечает профессор 
Пушкарь: «Сегодня 
идут исследования по ее 
применению для лече-
ния миеломы, остеосар-
комы, рака молочной 
железы».

Самое главное - бо-
роться с опасными 
мифами, которые рас-
пространены среди 
наших мужчин. Не-
сколько лет назад, рас-
сказывает Пушкарь, 
были опубликованы 
результаты научного 
исследования о том, 
что среди больных ра-
ком простаты есть та-
кие, которым лечение 
совершенно не требу-
ется: «Однако в иссле-
довании говорилось 
лишь о 2% больных. 
Наши же люди сразу 
решили, что это рас-
пространяется на всех. 
Поэтому важно пом-
нить о том, что у 80% 
пациентов на поздних 
стадиях появляются 
костные метастазы, и 
проходить диагности-
ку вовремя».

Фиолетовый 
свет гаджетов 
лишает зрения
Более чем у 80% россиян есть те или иные 
проблемы со зрением. При этом близорукость, 
или миопия, вошла в мире в список пяти глазных 
заболеваний, которые могут довести до слепоты. 
Такую статистику обнародовала Всемирная 
организация здравоохранения. 

В последние годы 
люди стали терять зре-
ние просто стремитель-
но. Ученые винят в этом 
массовое использование 
гаджетов.

Резкий рост пациен-
тов с близорукостью в 
мире фиксируют при-
мерно последние двад-
цать лет. И уже через 
пару лет, по прогнозам 
ВОЗ, армия пациентов 
с миопией вырастет до 
2,6 миллиарда, а это на 
минуточку половина на-
селения земного шара. 
«Сегодня миопию мы 
диагностируем даже у 
малых деток. А это за-
болевание во взрослом 
возрасте может стать 
причиной глаукомы, 
распространенность ко-
торой за 20 лет выросла 
в 18 раз», - говорит оф-
тальмолог Рано Ибраги-
мова.

Врач с сожалением 
отмечает, что россияне 
относятся к своему глаз-
ному здоровью очень 
халатно. Совсем неболь-
шое количество людей 
наносит визиты офталь-
мологам хотя бы раз в 
год. К тому же многие 
почему-то верят в то, что 
корректировать зрение 
путем ношения очков 
или линз не нужно: мол, 
оно начнет стремитель-
но падать. Так считают 
даже некоторые врачи в 
поликлиниках.

Все чаще врачи диаг-
ностируют и еще одну 
глазную болезнь - ма-
кулярную дистрофию 
сетчатки. Раньше ее счи-
тали болезнью старости, 
сейчас ситуация изме-
нилась кардинальным 
образом. Врачи даже не 
удивляются, если выяв-
ляют ее у 25-летних мо-
лодых людей. «В этом 
тоже виновато частое 
использование гадже-

тов, - считает наш экс-
перт. - Дело в том, что 
они излучают вредный 
для человеческого гла-
за фиолетовый свет. 
Больше 20 лет длилось 
исследование Институ-
та зрения (Париж), ко-
торое показало, что под 
воздействием фиолето-
вого света разрушается 
эпителий глаза, а на сет-
чатке образуется осо-
бый пигмент, который 
врачи зовут пигментом 
старости. Этот пигмент 
запускает процесс окис-
ления и разрушения кле-
ток, что в конечном ито-
ге ведет к дегенерации 
глазной сетчатки».

Каждый здоровый 
человек должен по-
сещать офтальмолога 
ежегодно, напоминают 
врачи. Бояться очков 
или линз не стоит. Тем 
более что сегодня, к 
примеру, есть линзы, 
которые корректируют 
астигматизм, запуска-
ющий миопию. Можно 
подобрать даже очки 
с линзами, защищаю-
щими от воздействия 
вредного фиолетового 
света. Существуют и 
линзы, которые сбере-
гут ваши глаза от сол-
нечного ультрафиоле-
та. Интересный факт: 
солнечные УФ-лучи 
особенно опасны для 
глаз в пасмурную пого-
ду, когда никому и в го-
лову не придет надевать 
солнцезащитные очки.

В этом месяце в Рос-
сии проходит Всероссий-
ская программа бесплат-
ной проверки зрения 
«Четкий взгляд на мир», 
которая затронула 300 
городов. Она началась 
11 октября. В ее рамках 
можно будет пройти вы-
сокотехнологичную про-
верку зрения в салонах 
оптики и клиниках.

Подготовила Арина Петрова

СЕКРЕТ МУЖСКОГО  
ЗДОРОВЬЯ ПРОСТ... 
...и это радий, 
как ни странно!

Доказано, 
что в разумных дозах 

радионуклидная 
терапия имеет мощный 

противоопухолевый 
эффект. Сегодня 

таким методом 
начали лечить самый 

распространенный 
среди мужчин рак 

простаты.

В каждом пятом случае 
рак простаты у нас - это 
запущенные формы опухоли. 
Важно пройти своевременное 
обследование, не опоздать 
с лечением!
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С-300: не можем 
разработать - 

украдем
К сожалению, порочная 

практика кражи наших 
военных разработок США не 

завершилась с окончанием 
холодной войны и не 

ограничивается попыткой 
производства копий 

стрелкового оружия. Совсем 
недавно разгорелся скандал 

с поставкой в Сирию зенитно-
ракетных комплексов С-300 в 

ответ на сбитый российский 
самолет-разведчик Ил-20. 

Комментируя данную си-

туацию, бывший генераль-

ный директор головного 

системного КБ концерна 

«Алмаз-Антей» Игорь 

Ашурбейли в одном из ин-

тервью высказал мнение, 

что технологии для созда-

ния американского ЗРК 

«Патриот» повторяют 

С-300 «Фаворит» и были 

якобы украдены у России. 

По мнению разработчика 

отечественных зенитно-ра-

кетных комплексов, «пока 

Россия делала С-400, аме-

риканцы подсуетились, кое-

что своровали и довели до 

определенной кондиции». 

При этом аналогов но-

вейших российских С-400 

и С-500 просто не суще-

ствует. Будем надеяться, 

что данные технологии не 

окажутся в руках предста-

вителей военного ведом-

ства потенциальных про-

тивников РФ.

АК-47 -
 универсальный автомат

Подобной наглости от Америки не ожидал никто. Имея свои 
достаточно успешные разработки стрелкового оружия, 

командование специальными силами США решило, 
что лучше российского стрелкового оружия ничего нет, 

и задумало организовать нелицензионное 
производство его копий. 

Предполагается, что 
американцы попытаются 
самостоятельно пустить 
в тираж копии модерни-
зированного пулемета 
Калашникова и крупнока-
либерного пулемета НСВ 
«Утес». Причем к данной 
операции, уже приравнен-
ной в России к воровству, 
янки подошли основатель-
но. Ничуть не стесняясь, 
они объявили конкурс на 
получение гранта на вос-
создание данных видов 
российского вооружения. 
К тому же предполагает-
ся, что фирма-победитель 
должна самостоятельно 
достать техническую до-
кументацию на модер-
низированный пулемет 
Калашникова и крупнока-
либерный пулемет «Утес». 
Как это будет сделано, 
американских военных 
волнует меньше всего. 
Даже если оружие будет 
куплено у контрабанди-
стов, разобрано по частям 
и скопировано, в США это 
никого не смутит. При этом 
подделка будет продавать-
ся с клеймом Made in USA. 
Интересно отметить, что 
данная история стала до-
стоянием общественности 
благодаря публикациям 
в американских СМИ, в 
частности на страницах ав-
торитетного издания The 
National Interest. Необыч-
ное объяснение данной 
инициативы Пентагона 

дали на страницах темати-
ческих изданий эксперты 
рынка вооружений. По их 
мнению, все дело в том, 
что террористы и незакон-
ные вооруженные форми-
рования в странах Африки 
и Ближнего Востока во 
многом пользуются со-
ветским вооружением или 
его копиями. Однако ни 
запасных частей, ни бое-
припасов (их также пла-
нируется производить в 
США) к данному оружию 
брать негде. Вот амери-
канцы, очевидно, и реши-
ли помочь своим протеже. 
Второй причиной являет-
ся желание заработать на 
популярных во всем мире 
российских видах воору-
жений. В качестве третье-
го мотива к незаконному 
тиражированию россий-
ского оружия является его 
безотказность. Хорошо 
известно, что в пусты-
нях Африки, горах Аф-
ганистана или джунглях 
Вьетнама и Кореи аме-
риканский спецназ всегда 
предпочитал американ-
скому оружию наши тро-
фейные «калаши». Тем не 
менее вряд ли у Пентагона 
из данной затеи выйдет 
что-то путное. Вашингтон 
далеко не первый, кто пы-
тается копировать АК-47 
и его модификации. Од-
нако, не зная технологии, 
сделать качественное ору-
жие невозможно.

дКитайцы: от копии до подделкиСреди стран, незаконно, без получения лицензии производящих российское оружие, бесспорным лидером является Китай. С момента возникновения Народно-освободительной армии Китая ВПК данной страны был ориентирован на копирование советской воен-ной техники. Все вооружение - от автоматов до ядерных бое-зарядов - делалось в Китае по 

кальке с аналогичных образ-цов Советского Союза. При этом что-то производилось по лицензии, что-то нет. Хит рые китайцы применяли достаточ-но интересный метод. Снача-ла та или иная техника произ-водилась по лицензии, а затем 

рядом, буквально в соседнем цеху, начинали собирать собственный китайский аналог. Наиболее ярко дан-ная методика проявила себя в производстве истребителей поколения J-11 - J-15, являю-щихся копиям Су-27СК, Су-33. Начиная с 1992 года Россия поставила Китаю 76 Су-27СК. Затем в 1995 году было про-дано еще 200 крылатых ма-шин. Однако уже с 1996 года китайцы начали производить собственный самолет J-11, яв-ляющийся копией Су-27СК. Правда, производство шло из российских комплектующих. Но затем китайцы перешли на свои компоненты. Россия же обвинила Пекин в пират-стве.

Подготовил Дмитрий Соколов

5 ВИДОВ 
ОРУЖИЯ,
КОТОРЫЕ

 УКРАЛИ 
У РОССИИ

За секретом на подлодке
Самое интересное, что во времена холодной войны не только 
китайцы охотились за военными секретами СССР, но и достаточно 
успешные в производстве оружия американцы. 

В частности, к началу 1980-х 
годов в НАТО осознали, что суще-
ственно отстали от СССР в про-
изводстве систем обнаружения и 
контроля передвижения подвод-
ных лодок. Тема была достаточно 
щепетильная, и дело решили ис-
править. По заказу США в 1982 году 
на охоту за советской гидроакусти-
ческой аппаратурой отправилась 
британская подводная лодка, са-
мой же операции присвоили доста-
точно странное название «Бармен-
ша». Рискуя совершить аварию, 
английская подлодка подошла 
вплотную к польскому судну, на 

котором было установлено се-
кретное советское оборудование. 
Дальше произошло невероятное. 
Лодка всплыла на глубину около 30 
сантиметров, чтобы снять гидро-
акустическую систему, закреплен-
ную на тросе у польского судна. 
Грибной винт корабля готов был в 
любую минуту свернуть перископ, 
но подводники все-таки выполни-
ли свою задачу. Трос перерезали 
специальными ножницами и увели 
гидроакустическую систему в ней-
тральные воды. В США ее разобра-
ли и попытались скопировать.

В погоне за технической 
новинкой заинтересованные 
страны не останавливаются 
ни перед чем. Характерна 
история кражи китайцами 
танка Т-62 в 1969 году. 

Всем известна история 
трагического сражения за 
остров Даманский на реке 
Уссури. Тем не менее мало 
кто знает, что благодаря 
данному инциденту китай-
цы получили для изу чения 
новейший по тем временам 
танк Т-62. Во время кон-
фликта силы советских 
военнослужащих должны 
были поддержать четыре 

танка. Предполагалось, 
что Т-62 по льду выскочат 
из-за острова и выбьют с 
него китайцев. Не тут-то 
было. Едва боевые маши-
ны обогнули остров, как 
были встречены ураган-
ным огнем замаскирован-
ной китайской батареи. 
Три танка успели вовремя 
развернуться и отойти. 
Меньше повезло голов-
ной машине, которая была 
подбита и осталась на льду 
нейтральной полосы.  К со-
жалению, наши военные 
недооценили китайскую 
сторону. Их водолазы при-
крепили к танку трос и 
понемногу вытянули его 
на свою сторону реки. Впо-
следствии танк разобрали, 
попытавшись создать ко-
пию для армии КНР.

За танком 
с водолазом

Большинство мировых 
экспертов рынка вооружений 
открыто признают: оружие, 
произведенное в России, 
является лучшим в мире. 
Ну а где качество, 
там и воровство. 
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Находки с грифом 
«Секретно»
Археология - это сонм самых 
невероятных загадок. Однако 
академическая наука почему-то не 
торопится заострять на них свой 
взор. Вот только несколько примеров 
необъяснимых находок.

Гвоздю  
400 млн лет

В 1844 году в Шот-
ландии из Кингудий-
ского карьера был из-
влечен блок песчаника. 
Эка невидаль! Но в про-
цессе очищения кам-
ня от неровностей для 
последующей отделки 
в нем был обнаружен 
железный гвоздь. Спе-
циалисты единодушно 
заявили, что вогнать 
гвоздь внутрь камня с 
целью фальсификации 
технически невозмож-
но. А это означает, что 
возраст гвоздя равен 
возрасту облепившего 
его камня.

Позднее, в 1985 году, 
экспертиза под руко-
водством доктора А.В. 
Медд из Британского 
геологического иссле-
довательского инсти-
тута показала, что ка-
мень относится к эпохе 
девонского периода и 
его возраст составляет 
от 300 до 400 миллио-
нов лет. Но, по данным 
официальной науки, че-
ловек научился выплав-
лять железо (и делать 
гвозди) лишь в I тысяче-
летии до нашей эры.

А что накопали 
в России?

Сибирь. 1961 год. 
Ученые А.П. Окладников 
и Л.А. Рагожин нашли 
недалеко от Горно-Ал-
тайска на реке Уталинке 
сотни экземпляров ору-
дий труда, изготовить 
которые могли только 
существа, обладавшие 
разумом современного 
человека. Возраст на-
ходок составляет 1,5-2 
миллиона лет.

Аналогичные орудия 
труда на реке Лене у се-
ления Урлак были най-
дены другим советским 
ученым Юрием Молча-
новым. Их возраст при-
мерно тот же - около 
2 миллионов лет. И это 
при том, что, по мне-
нию приверженцев те-
ории Дарвина, первый 
прямоходящий человек 
появился лишь милли-
он лет назад. Да и то в 

Африке. В Евразию он 
перекочевал значитель-
но позже.

Африканский 
след

Многие ученые-дар-
винисты впали в ступор, 
после того как в 1979 
году археолог Фили 
обнаружил в Танзании 
множество отпечатков 
человеческих стоп на 
застывшей вулкани-
ческой лаве, которая 
образовалась 4 мил-
лиона лет назад! Экс-
пертизы специалистов 
топ-уровня показали, 
что эти следы ничем не 
отличаются от отпечат-
ков стоп современного 
человека. Какой была 
реакция мирового науч-
ного сообщества? Ника-
кой. Видимо, 4 миллио-
на лет в чем-то никак не 
соответствуют класси-
ческой теории Дарвина.

Круглое 
и непонятное

А что может сказать 
современная наука по 
поводу того, что в те-
чение нескольких по-
следних десятилетий 
шахтеры Южной Африки 
находят в земле зага-
дочные металлические 
шары? Возраст этих 
шариков, судя по поро-
дам, в которых их обна-
руживают, датируется 
2,8 миллиарда лет и от-
носится к докембрий-
скому периоду! Диаметр 
артефактов неизвест-
ного происхождения 
составляет примерно 
2,5 сантиметра, а на не-
которых из них выграви-
рованы 3 параллельные 
линии, проходящие по 
оси предмета. Было най-
дено 2 вида шаров: одни 
состоят из твердого го-
лубоватого металла с 
белыми пятнами, а дру-
гие опустошены изну-
три и наполнены белым 
губчатым веществом. 
Мнение представителей 
фундаментальной науки 
по поводу этих предме-
тов явно искусственного 
происхождения широко 
не афишируется.

Плохие парни 
из Скандинавии

Об этом северном 
народе, о его воинском 
мастерстве и безрас-
судной храбрости, на-
водивших ужас на кон-
тинентальную Европу, 
до сих пор ходят леген-
ды. И это небезоснова-
тельно. Скандинавская 
экспансия была одной 
из самых успешных 
в истории: эти лихие 
ребята оставили свой 
след в становлении 
высших эшелонов вла-
сти по всей Европе - от 
Сицилии до Англии - и 
при этом иногда спо-
собствовали образова-
нию целых государств. 
Достаточно вспомнить, 
откуда пошла на Руси 
царская династия Рю-
риковичей.

Так кто они на самом 
деле, эти викинги? Сви-
репые пираты север-
ных морей, любящие 
для поднятия боевого 
духа хлебнуть отвара 
из мухоморов? Даль-
новидные средневеко-
вые политики? Или же 
социум, знающий толк 
в международном тор-
говом бизнесе? Скорее 
всего, и то, и другое, и 
третье.

Викинги - это пле-
мена, обитавшие в ран-
нем Средневековье на 
территории сегодняш-
них Норвегии, Дании и 
Швеции и находившие-
ся в стадии разложения 
родо-племенного строя. 
В рукописных докумен-
тах Киевской Руси их 
называли варягами, а в 
латинских источниках 
- норманнами. Пись-
менность у этих наро-
дов сформировалась 
только после прихода 
христианства, так что 
большинство фактов о 
них не имеет письмен-
ных подтверждений.

Тем не менее мы 
знаем, что это были 
искусные и отчаянные 
мореплаватели, кото-
рых гнали за тридевять 
земель не ветер стран-
ствий, а перенаселен-

ность, голод и поиск 
наживы за пределами 
родины.

Почему
Гренландия?

Да, вопрос, конечно, 
интересный. Чем мог-
ла привлечь и без того 
не избалованных те-
плой погодой викингов 
эта ледяная пустыня? 
Как это часто бывает, 
помогли случайность 
и железный характер 
викингов.

Примерно в 982-986 
годах нашей эры скан-
динавские викинги во 
главе с Эриком Рыжим 
на 14 кораблях отплы-
ли из Исландии и вы-
садились в Гренландии, 
чтобы основать здесь 
поселение. Колонисты 
занимались скотовод-
ством - единственным 

видом сельского хозяй-
ства, возможным тогда 
на этой суровой земле. 
Негусто. Правда, позд-
нее они стали торговать 
с Исландией и конти-
нентальной Европой: 
продавали шерсть, мясо, 
рыбу, меха и шкуры тю-
леней, а взамен получа-
ли то, чего не было на 
острове, прежде всего 
железо и древесину. Но 
главное не это.

Совсем недавно ев-
ропейские ученые 
доказали, что у сред-
невековых жителей 
Гренландии была поч-
ти полная монополия 
на торговлю бивнями 
моржей в Европе.  Этот 
бизнес продолжался 
400 лет. Что застави-
ло викингов покинуть 
Гренландию и забро-
сить сверхприбыльную 
монополию, пока не 
понятно.

Исчезновение
Спору нет, заселение 

викингами Гренлан-
дии - тема очень инте-
ресная и где-то даже 
романтическая. Но уж 
совсем интересно сле-
дующее: куда же поде-
валась скандинавская 
колония, осваивавшая 
гигантский остров це-
лых четыре века? Да 
так быстро и ловко, 
что сегодня на Зеле-
ной земле практически 
не осталось следов ее 
пребывания. На этот 
счет есть несколько ги-
потез.

По самой первой 
из них скандинавских 
пришельцев вытес-
нили с насиженно-
го места старожилы 
Гренландии - эскимо-
сы, которых не очень 
образованные и толе-
рантные викинги на-
зывали скрелингами 

(skraelings), что по од-
ной из версий означа-
ло «негодяи», а по дру-
гой - «обрубки» или 
«чурочки». Однако 
эта гипотеза не при-
жилась. Да, военные 
столкновения были, 
но маловероятно, что 
низкорослые туземцы 
сумели уничтожить 
целую колонию опыт-
ных воинов, прошед-
ших огонь, воду и мед-
ные трубы.

По другим пред-
положениям, исход 
викингов из Гренлан-
дии был вызван из-
менениями в моде на 
европейском рынке. 
Целыми столетиями 
торговля бивнями мор-
жа приносила викин-
гам стабильный доход, 
из этого материала в 
Европе изготавливали 
дорогую церковную 
утварь и предметы ро-

скоши. Однако с нача-
ла XV века моржовый 
клык стал активно вы-
тесняться слоновьими 
бивнями. Именно это 
разрушило экономи-
ку и быт гренландских 
колонистов.

Также существовало 
мнение, что викинги 
покинули Гренландию 
в связи с окончанием 
эпизода глобально-
го потепления, кото-
рый якобы случился 
в X-XIII веках нашей 
эры. А пришедший 
ему на смену так на-
зываемый малый лед-
никовый период стал 
причиной отступления 
колонистов. Однако 
ученые из Колумбий-
ского университета, 
изучив изотопный со-
став образцов льда, до-
казали, что это не так. 
На самом деле во вре-
мена прибытия Эри-
ка Рыжего на остров 
никакого потепления 
не было, Гренландия 
оставалась такой же 
холодной, как и ра-
нее. Следовательно, и 
похолодания тоже не 
было.

Не выдержала кри-
тики и другая версия: 

поголовье моржей 
могло катастрофи-
чески сократиться в 
результате хищниче-
ской охоты со сторо-
ны сооте чественников 
Эрика Рыжего. Слабо 
верится. Такая числен-
ность колонистов была 
просто не способна на-
нести экологический 
ущерб гигантскому 
острову.

Но есть более про-
заическое мнение, что 
часть викингов просто 
эмигрировала с остро-
ва, а часть действи-
тельно умерла от голо-
да или болезней.

Может быть. Но 
главный парадокс за-
ключается не в том, 
куда делись последние 
поселенцы, а в том, 
как они смогли про-
держаться в условиях 
Крайнего Севера не-
сколько столетий. Подготовил Валерий Мальчев

Исчезнувшая колония 
викингов

Из саг древних викингов мы 
знаем, что на протяжении четырех 

с лишним столетий на ледяном 
острове Гренландия процветала 

многотысячная колония выходцев из 
Скандинавии. Но почему в середине 

XV века она бесследно исчезла, 
до сих пор остается тайной.

Помимо открытия Гренландии, викинги попутно 
первыми из европейцев достигли берегов Се-
верной Америки. На территории современной 
Канады (остров Ньюфаундленд) они даже осно-
вали свое поселение. И сделали это на пять ве-
ков раньше Христофора Колумба.КС

ТА
ТИ

R
EX

/F
O

TO
D

O
M



30 ИНФОРМАЦИЯ ДЛЯ ВСЕХ 44(1296) 
23 октября 2018 года

www.mirnov.ru

1  2   3  4 5 6 7   8   9

   10         

      11       

 12    13   14      

15   16    17       

 18    19  20  21     

       

22  23   24   25   26  27  28   

      

 29  30   31 32     

33    34   35    36    37

    38      

39 40           

  41    42  43      

      

44  45      46 47         48

  49     

50   51   52     

       

  53   54     

55         

  56  57  58  59  

60           

  61        

62         63        

Реклама 18+

Подробная информация об учредителях изданий 
и свидетельствах о регистрации на сайте 

www.mirnov.ru

СКАНВОРДЫ и КРОССВОРДЫ
ОТ ИЗДАТЕЛЬСКОГО ДОМА

ПОКУПАЙТЕ В МАГАЗИНАХ 
И КИОСКАХ ВАШЕГО ГОРОДА!

УЖЕ В ПРОДАЖЕ!
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1.  Олег с мыслями-скакуна-
ми.  7.  Штормящая ванна.  10.  Так зовут Челента-
но. 11. Ветки в разгорающемся костре. 12. Степной 
пернатый с хохолком.  13.  Рыцарь в старой Испа-
нии. 15. Поилец Пакистана. 16. Бальное или вокзаль-
ное помещение.  17.  Вязаная фуфайка без воротни-
ка.  18.  Часть света рядом с Европой.  19.  Подчинен-
ная игуменьи. 22. След от кошачьего когтя. 25. Верх-
няя часть платья.  26.  Владелец телефонного номе-
ра.  29.  Кусочек текста после отступа.  31.  Обычаи, 
бытующие в обществе.  33.  Вибрирующая часть 
губной гармошки.  35.  Шмидт, зимовавший на льди-
не. 36. Город и сыр в Голландии. 38. Место для дет-
ской площадки.  39.  Одна из профессий Коко Ша-
нель.  41.  Стальная гусеничная пластина.  42.  Водо-
плавающая лилия.  44.  Пластмасса с прочностью 
металла.  47.  Воздушная гавань на юго-востоке Мо-
сквы. 49. Кулинарный финал удачного улова. 50. На-
падающий в футбольной команде. 53. Нашивка, скры-
вающая дыру. 55. Для двоечника учение – сплошное 
…. 56. Нестабильность в партийных рядах. 60. Весь-
ма практичный заменитель паркета.  61.  Полная гар-
мония у молодой пары. 62. «Аудитор» из комедии Го-
голя. 63. Невидимое излучение. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1.  Вкусняшка от приехавшей бабу-
ли. 2. Приставучий надоедливый тип. 3. Японский раз-
ведчик в маске. 4. Премудрая героиня сказок. 5. Двух-
колесная телега на Кавказе.  6.  Выжженное место в 
лесу.  7.  Тощая лошадка.  8.  Историк, авторитет для 
Пушкина.  9.  Школа с полным пансионом.  14.  Бле-
стящее покрытие деревянных матрешек.  20.  От-
делка стен декоративной плиткой.  21.  Португаль-
ский принц.  23.  Невольница Изаура.  24.  Четверо-
ногий транспорт Ходжи Насреддина.  27.  Везение в 
игре после провала.  28.  Написал поэму «Братская 
ГЭС».  30.  Способности от природы.  32.  Дворянский, 
купеческий или княжеский.  34.  Весь такелаж кора-
бля.  37.  Верный друг Айболита.  40.  Царская постель 
под балдахином.  42.  Рыба с «односторонним» взгля-
дом.  43.  «Картина», открывающаяся из окна.  45.  По-
павший в ощип и во щи. 46. «Ватник» в исполнении фигу-
риста. 47. Толчея в переполненном автобусе. 48. Свод 
правил о правописании.  50.  Библиотечная карточка 
читателя.  51.  Яство Пацюка с Диканьки.  52.  Солдат, 
не желающий воевать. 54. Из него была избушка у за-
йца.  57.  Второе имя реки Конго.  58.  «Стрелочник» в 
электропроводах. 59. Оператор-мужчина на ферме. 
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

Врожденная надежность 
Близнецов может перерасти 
в упрямство и скуку. Чтобы 
не застрять на пути, думайте 
абстрактно и постарайтесь 
быть гибкими в решении не-
которых вопросов. Пятницу 
проведите со второй поло-
виной. В понедельник исполь-
зуйте прилив сил для решения 
трудных вопросов.
Благоприятные дни - 26 и 28.
Неблагоприятные дни - 29 и 30.

21.03
20.04 ОВЕН 21.04

20.05 ТЕЛЕЦ

Овны почувствуют прилив твор-
чества и потребность выразить 
себя. Потратьте некоторое вре-
мя на ваше хобби, и вы увидите, 
что это значительно улучшает 
ваше самочувствие и снимает 
стресс. В пятницу обойдитесь 
без советов окружающим. Во 
вторник не переусердствуйте с 
инициативой, ограничьте число 
поставленных целей.
Благоприятные дни - 28 и 30.
Неблагоприятные дни - 26 и 27.

Энергетический потенциал 
Тельцов будет нуждаться в 
укреплении. Постарайтесь 
ложиться пораньше и ввести 
в свой рацион больше ово-
щей и фруктов. В этом случае 
осенняя хандра не испортит 
ваш положительный настрой. 
Четверг удачен для крупных 
приобретений. В выходные 
следите за питанием.
Благоприятные дни - 25 и 26.
Неблагоприятные дни - 27 и 29.

22.06
22.07 РАК 23.07

23.08 ЛЕВ 24.08
23.09 ДЕВА

Перед Раками на повестке 
дня встанет финансовый во-
прос. Приготовьтесь отложить 
некоторую сумму на непред-
виденные расходы. Постарай-
тесь в данном случае обой-
тись своими накоплениями и 
не залезать в долги. В среду 
избегайте авантюризма и 
безответственности. В суббо-
ту доделайте домашние дела.
Благоприятные дни - 25 и 30.
Неблагоприятные дни - 28 и 29.

У Львов благоприятное время 
для отстаивания своих позиций 
и укрепления тыла. Ваше крас-
норечие сейчас сможет убе-
дить любого оппонента, по-
спешите этим воспользовать-
ся. В четверг ваши идеи будут 
одобрены окружающими. Лю-
бые разногласия во вторник 
можно легко урегулировать в 
неформальной обстановке.
Благоприятные дни - 24 и 28.
Неблагоприятные дни - 27 и 30.

Хорошее время для любви и 
супружеских дел у Дев. Окру-
жите близких заботой и вни-
манием, и психологическая 
атмосфера дома будет иде-
альной, что благотворно от-
разится и на ваших служебных 
делах. В пятницу займитесь до-
машними делами. В понедель-
ник вас ждет успех на любов-
ном фронте.
Благоприятные дни - 25 и 30.
Неблагоприятные дни - 27 и 29.

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

У Стрельцов могут возникнуть 
проблемы при общении. Вы 
можете пасть жертвой ковар-
ства, мстительности и закулис-
ных игр. Совет звезд: отстаи-
вайте свое мнение несмотря 
ни на что. Четверг - удачное 
время для крупных приобре-
тений. В выходные доделайте 
отложенные домашние дела и 
займитесь спортом.
Благоприятные дни - 24 и 28.
Неблагоприятные дни - 25 и 29.

24.09
23.10 ВЕСЫ 24.10

22.11 СКОРПИОН

Весам пора подумать о ка-
рьере. Проанализируйте, 
приносит ли вам работа удо-
вольствие и профессиональ-
ный рост. Менять работу се-
годня не лучшее время, а вот 
записаться на дополнитель-
ные курсы стоит. В четверг 
подписывайте важные доку-
менты. Во вторник избегайте 
лишних трат.
Благоприятные дни - 28 и 30.
Неблагоприятные дни -  24 и 26.

Это не лучшее время для по-
ездок, переговоров и работы с 
данными у Скорпионов. Вы мо-
жете потратить много усилий 
впустую. Лучше сосредоточить-
ся на этой неделе на домаш-
них делах. В среду возможно 
романтическое знакомство. В 
субботу займитесь собствен-
ным имиджем, сходите в парик-
махерскую.
Благоприятные дни - 25 и 30.
Неблагоприятные дни - 28 и 29.

22.12
20.01 КОЗЕРОГ 21.01

19.02 ВОДОЛЕЙ 20.02
20.03 РЫБЫ

Козерогам рекомендуется 
не отвергать советы, кото-
рые они услышат от окру-
жающих, так как многие из 
них будут сейчас очень цен-
ными. И, напротив, в личных 
делах слушайте только свое 
сердце. Избегайте суеты и 
излишней эмоциональности 
в субботу. Во вторник не 
опаздывайте.
Благоприятные дни - 25 и 27.
Неблагоприятные дни - 26 и 30.

Водолеи будут испытывать 
тягу к роскоши и комфорту. Вы 
будете ходить по магазинам, 
тратить направо и налево, 
покупать бесполезные безде-
лушки, но уже скоро вам при-
дется быть более экономными. 
В среду оформляйте и подпи-
сывайте важные документы. В 
пятницу вас ждет успех на всех 
фронтах.
Благоприятные дни - 24 и 28.
Неблагоприятные дни - 27 и 30.

Рыбам в данный период при-
дется укреплять свой автори-
тет на службе. Новый член 
команды может с легкостью 
завладеть титулом лидера. 
Любые разногласия в пятни-
цу будут легко урегулирова-
ны в неформальной обста-
новке. В понедельник ждите 
выгодных партнерских пред-
ложений.
Благоприятные дни - 24 и 25.
Неблагоприятные дни -  27 и 29.

ТЕЛЕФОНЫ 
РЕКЛАМНОГО

ОТДЕЛА

(499) 
975-23-27

 975-20-74
 975-22-50
 975-21-60

Роза Львовна по при-
вычке пыталась что-
то из себя строить, но 
стройматериалы были 
уже не те...

Мужик с женой при-
шел в баню, а банщик 
говорит: 

- Не пущу вас в один 
номер!

Мужик: 
- Как? Это же моя 

жена!
Банщик:
- А вот так! Из прин-

ципа. Какая чистюля 
выискалась, четвертый 
раз сегодня идет па-
риться...

- Сонечка, запомни, 
мужчины делятся на 
два типа: тех, кто мо-
жет поднять холодиль-
ник на пятый этаж, и 
тех, кто может за это 
заплатить...

- Я бросил пить, и 
мне открылся такой 
безумный новый мир, 
в котором очень мно-
го страшных женщин, 
а пятница - обычный 
день...

Она: 
- Мне тебя очень не 

хватает. 

Он:
- Для полного сча-

стья или для ровного 
счета? 

- Каким должен быть 
погреб, чтобы вино в 
нем хорошо дозрело?

- Крепко запертым.

- А ваш муж, извините, 
дома?

- Дома... Знать бы еще 
у кого...

Как говорит тетя 
Фира:

- Хорошо все уметь. 
Но не дай бог все самой 
делать.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙПРОГНОЗ
АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

26 октября соединение Венеры и Солнца обо-
стрит ощущение красоты формы и цвета, су-
лит успех в художественном творчестве, 
модельном и ресторанном бизнесе. 27 ок-
тября секстиль Сатурна и Солнца усилит 
концентрацию и выдержку. 29 октября со-
единение Меркурия и Юпитера проявит ин-
терес к религии, праву, образованию. 

24 - 30 
ОКТЯБРЯ 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1.  Бабариха. 7.  Шарабан. 10.  Балетки. 
11. Фанатик. 12. Игра. 13. Родство. 15. Аул. 16. НИИ. 17. Навод-
ка. 18. «АББА». 19. Гасконь. 22. Августин. 25. Юта. 26. Реактив. 
29. Магия. 31. Окрас. 33. Жвачка. 35. Веко. 36. Танго. 38. Литр. 
39. Осьминог. 41. Инки. 42. Сумятица. 44. Агузарова. 47. Фок-
стерьер. 49.  Боа. 50.  Траулер. 53.  Антураж. 55.  Ермолов. 
56. Чеканка. 60. Носилки. 61. Набивка. 62. Кантата. 63. Жад-
ность. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1.  Болгарка. 2.  Белила. 3.  Игуана. 
4. Абориген. 5. Клад. 6. Штат. 7. Шифоньер. 8. Анаболик. 9. Не-
красов. 14. Сук. 20. Слюнявчик. 21. Огарок. 23. Гавань. 24. Тема. 
27. Австрия. 28. Тайнопись. 30. Гергиев. 32. Кол. 34. Кристалл. 
37.  Охра. 40.  Снег. 42.  Саквояж. 43.  Мот. 45.  «Ура!» 46.  Аб-
бат. 47.  Фавор. 48.  Реальность. 50.  Троечник. 51.  Уклонист. 
52. Ржавчина. 54. Уфа. 57. Кабо. 58. Нива. 59. Абаж.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №43 (1295)
Многих я прошла, но ре-
ально только она помогла: 
муж бросил пить, сестра 
родила долгожданного ре-
бенка, сын нашел работу.
Хорошо гадает, пред-
сказывает, воздействует 
на поведение человека 
на расстоянии и лично. 

Через газету благодарю ясновидящую
бабушку Аню Дар от Бога!

Не опускайте руки: 
ДОРОГУ ОСИЛИТ ИДУЩИЙ! 

Т. 8-968-946-78-64
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